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Вчера в 

Администрации 

области состоялось 

совещание, которое 

провел Губернатор 

Орловской области 

А.П. Козлов.

Открывая совещание, глава 
региона проинформировал о 
результатах заседания Совета 
при полномочном представите-
ле Президента РФ в ЦФО, пос-
вященного итогам социально-
экономического развития ЦФО 
в 2010 году, вопросам регио-
нальной промышленной поли-
тики и кооперации.

А.П. Козлов также проинфор-
мировал о том, что 11 декабря 
Президентом России Д.А. Мед-
ведевым подписан указ о допол-
нительных мерах по обеспече-
нию правопорядка в стране. Со-
гласно документу главы субъек-
тов РФ должны создать посто-
янно действующие координаци-
онные совещания по обеспече-
нию правопорядка. Перед Аппа-
ратом Губернатора и Правитель-
ства Орловской области постав-
лен ряд конкретных задач по ре-
ализации данного указа.

Губернатор области поста-
вил перед членами Правитель-
ства конкретные задачи, на-
правленные на исполнение по-
ручений Президента РФ, озву-
ченных в Послании Федераль-
ному собранию 30 ноября 2010 
года.

На совещании были рассмот-
рены оперативные и плановый 
вопросы.

С информацией об итогах IV 
Международного архитек-
турного форума «Зодчество 

Черноземья-2010» выступил 
заместитель Председателя Пра-
вительства области В.В. Ере-
мин.

В форуме участвовали архи-
текторы из России, Китая, Гер-
мании, Италии. Орловская об-
ласть была представлена ше-
стью организациями. Орловщи-
на заняла первое место в кон-
курсе проектов детских архи-
тектурно-художественных ра-
бот. Дипломы и грамоты также 
получили руководители ряда 
региональных организаций, сту-
денты и учащиеся детской шко-
лы изобразительных искусств и 
народных ремесел.

С информацией о выполне-
нии поручений Президента 
Российской Федерации, 
Председателя Правительства 
Российской Федерации, Гу-
бернатора Орловской обла-
сти выступил начальник конт-
рольного управления Аппарата 
Губернатора и Правительства 
области К.А. Паршин.

С информацией о ходе ото-
пительного сезона в муници-
пальных образованиях Ор-
ловской области выступил за-
меститель Председателя Пра-
вительства области, руководи-
тель блока инфраструктуры 
Д.А. Орлов.

Ответственными службами и 
ведомствами осуществляется 
постоянный контроль за состоя-
нием жилищно-коммунального 
комплекса, объектов энергети-
ки и систем жизнеобеспечения 
в зимних условиях, в том числе 
с выездом в районы области.

Энергоснабжающие и жи-
лищно-коммунальные службы 

региона создают условия для 
устойчивого энерго-, тепло-, га-
зо- и водоснабжения населе-
ния, объектов социальной сфе-
ры и работают в штатном режи-
ме. Вместе с тем на ряде объек-
тов жизнеобеспечения не уда-
лось избежать аварийных ситу-
аций. Происшествия носили ло-
кальный, кратковременный ха-
рактер, были своевременно ус-
транены.

В обсуждении вопроса при-
нял участие мэр города Орла 
В.В. Сафьянов.

В целях безаварийного и 
бесперебойного проведения 
отопительного сезона глава ре-
гиона поручил Правительству 
области продолжить работу по 
формированию современной 
инфраструктуры и модерниза-
ции жилищно-коммунального 
комплекса.

С информацией о ходе под-
готовки к весенне-полевым 
работам, зимовке скота, за-
купке минеральных удобре-
ний, средств защиты расте-
ний и производстве молока 
сельхозпредприятиями Ор-
ловской области выступил ру-
ководитель Департамента сель-
ского хозяйства В.И. Коротеев.

В настоящее время сельхоз-
товаропроизводителями приоб-
ретено 26,5 тыс. тонн минераль-
ных удобрений. В частности, 
ОАО АПК «Орловская нива» за-
готовлен весь объем удобре-
ний, средств защиты растений, 
семян.

Ремонт сельскохозяйствен-
ной техники предприятия АПК 
области осуществляют в соот-
ветствии с установленными 

сроками. Зимовка скота прохо-
дит стабильно.

В текущем году планируется 
переработать 957 тыс. тонн са-
харной свеклы. Суммарный вы-
ход сахара превысит 150 тыс. 
тонн.

Подводя итоги обсуждения, 
А.П. Козлов поручил агропро-
мышленному блоку держать на 
постоянном контроле вопросы 
закупки удобрений, ГСМ и се-
мян агрокультур. Также необхо-
димо продолжить тесное взаи-
модействие с федеральными 
министерствами с целью при-
влечения в регион финансовых 
ресурсов.

С информацией о подготов-
ке к проведению новогодних 
мероприятий выступила на-
чальник Управления образова-
ния и молодежной политики 
Г.А. Казначеева.

Запланировано проведение 
культурно-массовых и физкуль-
турно-спортивных мероприятий 
в учреждениях сферы образо-
вания, социального обслужива-
ния, домах-интернатах. Из раз-
личных источников финансиро-
вания планируется приобрете-
ние новогодних подарков всем 
детям в возрасте до 14 лет. 

32 воспитанника детских до-
мов и школ-интернатов области 
станут участниками Общерос-
сийской новогодней елки в Го-
сударственном Кремлевском 
Дворце.

30 декабря в Орловском го-
сударственном академическом 
театре им. И.С. Тургенева со-
стоится Губернаторская елка.

С 20 декабря начнут работу 
елочные базары, где дополни-

тельно предусмотрена торговля 
елочными игрушками и украше-
ниями.

На муниципальном уровне 
предусмотрена реализация 
комплекса мер, направленных 
на обеспечение безопасности 
граждан, в том числе проведе-
ние информационно-пропаган-
дистской работы.

Непрерывный режим де-
журства в период новогодних и 
рождественских праздников бу-
дет введен на всех объектах с 
круглосуточным пребыванием 
людей.

С 30 декабря по 15 января 
круглосуточно будет работать 
оперативный штаб, в который 
войдут представители инспек-
торского состава и МЧС.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, А.П. Козлов отметил: 
«Задача региональной власти — 
сделать так, чтобы новогодние 
праздники в области прошли 
максимально безопасно и орга-
низованно».

Управлению Роспотребнад-
зора рекомендовано обеспе-
чить контроль за качеством кон-
дитерской продукции для ново-
годних подарков, соблюдением 
стандартов и норм в торговых 
сетях, кафе и ресторанах.

Всем членам Правительства, 
закрепленным за районами, не-
обходимо организовать и про-
контролировать работу глав ор-
ганов местного самоуправле-
ния по проведению детских но-
вогодних праздников, обеспе-
чению безопасности граждан.

«Особое внимание следует 
уделить организации празднич-
ных мероприятий для детей, до-

стигших успехов в учебе, твор-
честве и спорте, воспитанников 
школ-интернатов, специализи-
рованных учреждений для несо-
вершеннолетних, а также детей 
из малообеспеченных семей», — 
подчеркнул А.П. Козлов.

При Администрации области 
на время праздников поручено 
создать круглосуточно работа-
ющий оперативный штаб, в ко-
торый войдут члены Правитель-
ства, представители служб ЖКХ, 
МЧС, УВД.

Руководству ГИБДД реко-
мендовано провести соответст-
вующий инструктаж инспекто-
ров и участников дорожного 
движения, привести службу в 
состояние повышенной готов-
ности.

Плановым был рассмотрен 
вопрос об основных направ-
лениях тарифной политики на 
2011 год на территории Ор-
ловской области.

Начальник Управления по та-
рифам Е.Н. Жукова проинфор-
мировала об изменениях в за-
конодательстве, регламентиру-
ющем тарифную политику на 
федеральном и региональном 
уровнях, стандарты предостав-
ления информации потребите-
лям.

В регионе установлены пре-
дельные индексы изменения та-

рифов в 2011 году. Рост платы 
граждан за коммунальные услу-
ги с учетом предоставляемых 
субсидий из бюджетов различ-
ных уровней не должен превы-
сить 15 %.

Конечные цены на газ для 
промышленных потребителей 
увеличатся в среднем на 15,5 %. 
Для граждан повышение цен на 
газ в 2011 году будет осуществ-
ляться дважды: с 1 января — на 
5 % и с 1 апреля — на 9,5 %.

По всей стране предусмот-
рена либерализация электросе-
тевого рынка. С 1 января элект-
роэнергия будет продаваться 
на оптовом рынке по свобод-

ным ценам. Предельный уро-
вень роста тарифов на электро-
энергию для населения региона 
составит 9,6 %.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, Губернатор поручил 
Управлению по тарифам Орлов-
ской области взять под жесткий 
контроль рост тарифов на ком-
мунальные услуги в 2011 году.

Решено одобрить и под-
держать идею внедрения до-
машнего калькулятора комму-
нальных услуг, в том числе по-
средством информационного 
многофункционального цент-
ра по оказанию государст-
венных и муниципальных ус-
луг.

Ответственным структу-
рам следует контролировать 
работу предприятий, постав-
ляющих услуги в сфере ЖКХ.

В ходе совещания главный 
федеральный инспектор в Ор-
ловской области В.В. Кабанов 
вручил А.П. Козлову грамоту 
Президента Российской Феде-
рации за активное участие в ра-
боте Государственного Совета. 
Главе региона также была вру-
чена награда от председателя 
оргкомитета «Победа», Прези-
дента Российской Федерации 
Д.А. Медведева — медаль в 
честь 65-летия Победы за ак-
тивную работу с ветеранами, 
участие в патриотическом вос-
питании граждан, большой 
вклад в подготовку и проведе-
ние юбилейных мероприятий 
(на фото).

В совещании принял участие 
заместитель председателя об-
ластного Совета народных де-
путатов А.А. Лабейкин.

Пресс-служба Губернатора.

Совещание в Администрации Орловской области

В ИНТЕРЕСАХ 
ТРУЖЕНИКОВ

Заседание трехсторонней ко-
миссии по регулированию соци-
ально-трудовых отношений ЦФО 
стало первым этапом в насыщен-
ной программе работы Совета. 
Члены комиссии — представите-
ли органов исполнительной вла-
сти субъектов Федерации, вхо-
дящих в ЦФО, Ассоциации тер-
риториальных объединений ор-
ганизаций профсоюзов ЦФО и 
Координационного Совета Рос-
сийского союза промышленни-
ков и предпринимателей ЦФО — 
подвели итоги выполнения Со-

глашения, заключенного в 2008 
году и действующего до конца 
нынешнего года, в соответствии 
с которым стороны предприни-
мали совместные действия по 
сокращению и предупреждению 
роста безработицы и долгов по 
заработной плате, соблюдению 
трудового законодательства, а 
также по реализации антикри-
зисных мер на рынке труда.

Как сообщил выступивший на 
заседании комиссии полномоч-
ный представитель Президента 
РФ в ЦФО Георгий Сергеевич 
Полтавченко, социально-эконо-
мическая ситуация на террито-

рии Центрального федерального 
округа в течение 2010 года ста-
билизировалась и изменялась к 
лучшему. Так, за 9 месяцев теку-
щего года реальная заработная 
плата в округе выросла на 5,9 %, 
что выше, чем в среднем по Рос-
сии. Рост отмечен во всех без 
исключения регионах.

В период с октября 2008-го по 
март 2010 года количество офи-
циально зарегистрированных 
безработных в округе возросло 
более чем в 2,5 раза — со 145 до 
370 тыс. человек. По состоянию 
на конец ноября 2010 года в ок-
руге — около 245 тыс. официаль-

ных безработных. Уровень общей 
безработицы в текущем году 
снизился до 4,2 % и охватывает 
845 тыс. человек. Это сущест-
венно лучше, чем в 2009 году, 
когда в округе насчитывалось 
более 1,2 млн. безработных.

Неполная занятость по вине 
работодателя является одной из 
причин снижения оплаты труда. 
За время кризиса данный пока-
затель достиг пиковых значений 
в округе в августе 2009 года и со-
ставлял около 370 тыс. человек, 
после чего начался процесс его 
снижения.  По состоянию на 
конец ноября 2010 года это число 

составляло менее 160 тыс. чело-
век.

Во время кризиса в округе 
п р о и з о ш е л  о д н о м о м е н т н ы й 
10-кратный рост задолженности 
п о  з а р а б о т н о й  п л а т е  —  д о 
2 млрд. рублей. К началу 2010 
года задолженность удалось 
снизить в 4 раза, однако, как от-
метил Г.С. Полтавченко, пробле-
ма сохраняется. На конец нояб-
ря 2010 г. по ЦФО числится 657,5 
млн. рублей официальной за-
долженности перед 30,5 тысячи 
работников.

(Окончание на 2-й стр.)

9 декабря в Москве в Центре 

международной торговли 

прошло итоговое заседание 

Совета при полномочном 

представителе Президента 

Российской Федерации в 

Центральном федеральном 

округе Г.С. Полтавченко. В 

заседании приняли участие 

руководители регионов, 

входящих в ЦФО. Орловскую 

делегацию возглавили 

Губернатор и Председатель 

Правительства Орловской 

области А.П. Козлов, 

председатель Орловского 

областного Совета народных 

депутатов И.Я. Мосякин, 

главный федеральный 

инспектор в Орловской 

области В.В. Кабанов.

В этот же день состоялось 

заседание трехсторонней 

комиссии по регулированию 

социально-трудовых 

отношений ЦФО, а также 

открытие выставки 

«Инновации в 

промышленности 

Центрального федерального 

округа».

А.Н. Тихонов:

— Уважаемый владыко! Сего-

дня мы с вами встречаемся в 

преддверии очень хорошего и 

доброго, очень светлого празд-

ника — вашего 55-летия. Наш 

номер выйдет именно 14 дека-

бря. Хотелось бы, чтобы вы отве-

тили на несколько вопросов, и 

просто с вами поговорить, как 

всегда, пообщаться.

Владыка:

— С удовольствием, пожалуйста.

А.Н. Тихонов:

— Вы знаете, дата действи-

тельно круглая со всех сторон, 55 

лет. Красиво она звучит. Первое, о 

чем хотелось бы спросить: что вы 

помните из своего детства, наибо-

лее яркие ваши воспоминания?

Владыка:

— Вы знаете, говорить о детстве 
мне всегда приятно. Я благодарю 
Господа, что родился в такой семье, 
что окружали меня именно такие 
люди, какие окружали: ведь я рос в 
атмосфере христианской доброты, 
которая формирует человека на всю 
его оставшуюся жизнь. О детстве 
можно много вспоминать. Я родился 
в Белоруссии и до четырех лет там 
воспитывался. И сейчас там есть 
родственники, и крестная моя там 
жила — она недавно умерла, прожив 
больше сотни лет (!), как и моя ба-
бушка. Это удивительные люди, с 
интересными судьбами, интересной 
культурой. И, конечно, Бог в нашей 
семье всегда занимал центральное 
место, но это не был Бог фанатиков, 
Бог строгостей или каких-то кано-
нов, это был, я бы сказал, Бог с чело-
веческим лицом, ведь Господь Иисус 
Христос таков и есть, таким он и при-
шел к людям. А простые детские вос-

поминания, они забавляют меня… Я 
иногда вспоминаю летние дожди, 
лужи, по которым я бегал босиком. В 
памяти всегда всплывает летняя теп-
лая пора. Дядя мой (царствие ему 
небесное, уже умер) работал в горо-
де, приезжал к своей маме, к моей 
бабушке, и косил траву на нашей де-
лянке. И не сам этот покос был инте-
ресен, а то, что в земле обретались 
гнезда с маленькими желторотыми 
птенчиками. И, конечно, мы с бра-
том двоюродным неслись туда… А 
дядя нас останавливал. И первые 
уроки любви к природе я получил, 
конечно, из его прекрасных уст, от 
его человеческой сердечности, ко-
торая отличалась любовью ко всему. 
Он всегда косил так, чтобы никогда 
такие гнездышки не сгубить косой. И 
всегда говорил нам об этом.

(Окончание на 3-й стр.)

Предлагаем вниманию наших читателей беседу 

главного редактора нашего издания А.Н. Тихонова 

с владыкой по случаю его юбилея.

Архиепископу 
Орловскому и Ливенскому 

Пантелеимону — 55 лет!
ЦФО ЦФО —— территория  территория 
гармоничного развитиягармоничного развития

Акция: подпишись на нашу газету и выиграй!
Подробности на 8-й стр.

ЗЕМЛЯКИ, КОТОРЫМИ МЫ ГОРДИМСЯ

Пока трамваи ходят как часы...
Мы не случайно оборвали заголовок многоточием. Ведь главное в 

нём не слово «пока», наводящее на размышления о предельности 

срока, о конечности заведённого порядка. Просто полностью фраза 

длинновата. А целая, напротив, она полна оптимизма: «Пока трамваи 

ходят как часы, перебоев с перевозкой пассажиров в Орле не будет». 

Во всяком случае, пока во главе трамвайно-троллейбусного предпри-

ятия областного центра стоит Александр Яковлевич Коровин.

(Окончание на 4-й стр.)

Губернатор области А.П. Козлов познакомил Г.С. Полтавченко с инновационными разработками орловских предприятий.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

На заседании комиссии так-
же было отмечено, что время 
действия Соглашения совпало 
с серьезными реформами в 
системе оплаты труда. Так, в 
2007 году в Трудовой кодекс 
Российской Федерации были 
внесены изменения, в соответ-
ствии с которыми из кодекса 
было изъято определение ми-
нимальной заработной платы 
(минимального размера опла-
ты труда). Это изменение от-
крыло возможность для вклю-
чения в минимальную заработ-
ную плату компенсационных, 
стимулирующих и социальных 
выплат. При этом с 1 января 
2009 года федеральный мини-
мальный размер оплаты труда 
был повышен более чем в 2 ра-
за — до 4330 рублей. Эти из-
менения позволили повысить 
уровень оплаты труда самых 
низкооплачиваемых групп ра-
ботников, не допустив при 
этом автоматического роста 
заработной платы для других 
категорий.

Одновременно в отчетном 
периоде регионами последо-
вательно вводились новые си-
стемы оплаты труда в бюджет-
ной сфере. Мониторинг ре-
зультатов показывает, что в 
этой связи средняя заработ-
ная плата в бюджетных отрас-
лях существенно возросла. 
Максимальные значения при-
роста в первый год примене-
ния новой системы составляют 
20, 30 и более процентов. Пе-
реход на новые системы опла-
ты труда обусловил более вы-
сокие темпы роста заработной 
платы в бюджетной сфере в 
период кризиса, чем в целом 
по экономике.

Одной из характерных черт 
новой системы оплаты труда 
являются отказ от единой та-
рифной сетки и ориентирова-
ние на результаты труда конк-
ретного работника.

Трехсторонняя комиссия 
подписала соглашение на 
2011—2013 гг. В соответствии 
с ним стороны будут продол-
жать работу, направленную на 
стабилизацию рынка труда, 
регулирование социально-тру-
довых отношений на базе со-
циального партнерства. Сто-
роны намерены активно взаи-
модействовать в ходе реали-
зации федеральных и регио-
нальных программ развития, 
отраслевых программ, инвес-
тиционных проектов, направ-
ленных на создание новых ра-
бочих мест и модернизацию 
экономики. Отдельный раздел 
Соглашения посвящен охране 
труда. В его тексте нашли от-
ражение меры, направленные 
на сохранение и укрепление 
здоровья работающих. Расши-
рены обязательства сторон по 
обеспечению участия работни-
ков и работодателей в объеди-
нениях для защиты своих прав 
и продвижения своих интере-
сов.

В рамках заседания комис-
сии также состоялось награж-
дение победителей финалов 
конкурсов профессионально-
го мастерства «Мастера Цент-
ральной России» 2010 года. 
Победителем конкурса по про-
фессии «Электросварщик га-
зового хозяйства» был при-
знан наш земляк — электро-
сварщик ОАО «Орелоблгаз» 
С.Н. Фастов, которому вручи-
ли золотой нагрудный знак 
«Мастер Центральной Рос-
сии», диплом и денежную пре-
мию. К слову, завершающий 
этап конкурса проводился в 
Орловской области. За его ор-
ганизацию администрация 
Орловской области, област-
ная Федерация профсоюзов, 
а также объединение работо-
дателей объединения про-
мышленников и предпринима-
телей Орловской области по-
лучили благодарность оргко-
митета конкурса «Мастера 
Центральной России».

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

БУДУЩЕГО
«Инновации в промышлен-

ности Центрального феде-
рального округа» — такова бы-
ла тема выставки, которая, по 
традиции, ежегодно открыва-
ется перед итоговым заседа-
нием Совета при полномочном 
представителе Президента в 
ЦФО. На этот раз в Централь-
ном выставочном комплексе 
«Экспоцентр» регионы Центра 
России представили иннова-
ционные проекты, реализуе-
мые в промышленном секторе 
экономики.

Как отметил выступивший 
на церемонии торжественного 

открытия выставки Г.С. Пол-
тавченко, представленные эк-
спозиции не только интерес-
ны, но и актуальны:

— Здесь можно реально 
увидеть, как внедряются инно-
вации в промышленность Цен-
трального федерального окру-
га. Выставка позволит не толь-
ко получить более четкое пред-
ставление о развитии промыш-
ленного производства, но и пе-
редать и приобрести опыт, на-
копленный за годы работы, — 
заявил полпред президента.

Экспозиция Орловской об-
ласти была представлена стен-
дами нескольких ведущих ре-
гиональных предприятий. В их 
числе, например, группа ком-
паний «Протон», представив-
шая инновации в разработке и 
производстве светотехничес-
кого оборудования, предпри-
ятие «Электротекс» — новые 
виды энергосберегающего 
оборудования для систем жиз-
необеспечения городского хо-
зяйства, СП ООО «Орелкомп-
рессормаш» — передвижные 
насосные агрегаты, предна-
значенные для перекачивания 
при осушительных, ороситель-
ных, строительно-монтажных 
работах на открытом воздухе в 
полевых условиях, и многие 
другие. ЗАО «Научприбор» 
ОрелГТУ представило такую 
инноваци-

онную продукцию, как прибо-
ры для рентгенодиагностики и 
контроля доступа, лаборатор-
ное оборудование, приборы 
для контроля качества нефтя-
ных масел. С инновационными 
разработками орловских пред-
приятий полномочного пред-
ставителя президента, посе-
тившего экспозицию Орловс-
кой области, ознакомил глава 
региона А.П. Козлов. Продук-
ция орловской промышленно-
сти получила высокую оценку 
Г.С. Полтавченко. Губернатор 
Орловской области, в свою 

очередь, отметил, что орловс-
кая экспозиция заняла на вы-
ставке достойное место, но 
тем не менее останавливаться 
на достигнутом нельзя: имен-
но с внедрением инноваций 
связано дальнейшее успешное 
развитие промышленности ре-
гиона.

МОДЕРНИЗАЦИЯ 

НЕ САМОЦЕЛЬ
Итоговое заседание Совета 

при полномочном представи-
теле Президента РФ в ЦФО на-
чалось с церемонии награжде-
ния. В числе награжденных го-
сударственными наградами 
был и главный федеральный 
инспектор в Орловской обла-
сти В.В. Кабанов. В соответст-
вии с Указом Президента РФ 
за достигнутые трудовые успе-

хи и многолетнюю добросо-
вестную работу В.В. Кабанов 
был награжден орденом Друж-
бы, который ему от имени пре-
зидента вручил Г.С. Полтавчен-
ко.

« П р о м ы ш -
ленная полити-
ка в ЦФО: пер-
спективы раз-
вития и коопе-
рация» — так 
звучала тема 
заседания. Од-
нако, прежде 
чем обсуждать 
п е р с п е к т и в ы 
развития про-
мышленности 
округа, полп-
ред президен-

та ознакомил 
собравшихся с положением 
дел, сложившимся в округе на 
сегодняшний день.

Как сообщил Г.С. Полтав-
ченко, в 2010 году экономика 
ЦФО восстанавливалась после 
кризиса. По итогам девяти ме-
сяцев этого года индекс про-
мышленного производства в 
округе составил 107,4 %.

— Это говорит о том, что 
темпы роста восстановления 
промышленного производства 
наращиваются, а в некоторых ре-
гионах превосходят общерос-
сийские, — отметил Г.С. Полтав-
ченко.

К таким регионам-передо-
викам относится и Орловская 
область. На сегодняшний день 
Орловщина занимает второе 
место в округе по темпам ро-
ста промышленного производ-
ства. Этот показатель в нашей 
области составляет 125 %. Для 
сравнения: в Калужской обла-
сти, занимающей лидирующие 
позиции, — 144 %, в Брянс-
кой — 120 %, в Тверской — 
116 %.

Как проинформировал соб-
равшихся полномочный пред-
ставитель президента, в окру-
ге растут и бюджетные дохо-
ды. Так, за те же девять меся-
цев 2010 года из регионов 
ЦФО в консолидированный 
бюджет Российской Федера-
ции поступило 1,9 триллиона 
рублей. Это на 17 % больше, 

чем в аналогичном периоде 
прошлого года.

Что касается социального 
положения населения, то в ны-
нешнем году в среднем на 4 % 
повысились реальные денеж-
ные доходы жителей регионов 
ЦФО, выросла и реальная за-
работная плата. По индексу 
цен на товары, в том числе 
продовольственные, округ на-

ходится на общероссийском 
уровне.

Обращаясь к теме заседа-
ния, Г.С. Полтавченко напом-
нил его участникам, что в теку-
щем году в регионах округа 
было произведено более 36 % 
суммарного валового регио-
нального продукта субъектов 
РФ. Это, по словам Георгия 
Сергеевича, самый крупный 
вклад среди федеральных ок-
ругов. Округ является лидером 
отечественной экономики по 
объему промышленного про-
изводства и инвестиций в ос-
новной капитал. ЦФО обеспе-
чивает до 35 % поступлений в 
бюджетную систему РФ, более 
43 % российского экспорта и 
порядка 58 % — импорта.

Сегодня промышленность 
является вторым по величине 

сектором в экономике округа. 
Однако около 60 % всего про-
мышленного производства со-
средоточено в Москве и Мос-
ковской области.

Что касается регионов, то 
здесь в последние годы созда-
вались по преимуществу сред-
ние и малые предприятия, ори-
ентированные на внутренний 
рынок. В основном это пред-

приятия перерабатывающей 
промышленности, реже — 
п р о и з в о д я щ и е  п р и б о р ы , 
сельхозтехнику. Как подчерк-
нул Г.С. Полтавченко, на сегод-
няшний день внедрение инно-
ваций в промышленность ос-
тавляет желать лучшего — за 
последние годы современные 
предприятия с использовани-
ем нанотехнологий открылись 
лишь в Брянской и Ярослав-
ской областях. Так что работа в 
данном направлении предсто-
ит серьезная.

Говоря о перспективах раз-
вития промышленности окру-
га, Г.С. Полтавченко отметил 
несколько важных моментов. В 
их числе — необходимость 
провести инвентаризацию 
промышленности ЦФО, про-
должение развития утверж-

денных Правительством РФ 
отраслевых стратегий (как, на-
пример, в фармацевтической 
отрасли), развитие промыш-
ленной кооперации. Все эти 
составляющие должны спо-
собствовать модернизации 
промышленности Центральной 
России. При этом Г.С. Полтав-
ченко напомнил главам регио-
нов, что в процессе модерни-
зации существует и обратная 
сторона медали:

— Создание новой промыш-
ленности — амбициозная за-
дача, но ее социальные по-
следствия требуют серьезных 
изменений в структуре занято-
сти и расселения жителей ре-
гионов, — заявил Г.С. Полтав-
ченко. — Требуются создание 
новых рабочих мест, развитие 
малого бизнеса и сферы услуг. 
Об этом нельзя забывать.

В заключение Георгий Сер-
геевич процитировал слова 
Президента России Д.А. Мед-
ведева о том, что модерниза-

ция не самоцель, а лишь инст-
румент развития экономики 
Российской Федерации.

— Мы постоянно должны пом-
нить, что за каждым нашим ша-
гом, за каждым конкретным ре-
шением стоят интересы и судь-
бы людей, живущих в Централь-
ном федеральном округе, — за-
явил полпред президента.

СТРАТЕГИЯ 

НА ДЕСЯТЬ ЛЕТ
Еще одной важнейшей те-

мой, обсуждавшейся на итого-
вом заседании Совета, стала 
стратегия социально-эконо-
мического развития Централь-
ного федерального округа, 
разработанная по поручению 
Правительства РФ Министер-
ством регионального разви-
тия. Именно в соответствии с 
этим документом после его ут-
верждения на уровне прави-
тельства предстоит жить и раз-
виваться нашему округу.

Основная цель, обозначен-
ная в стратегии, — сделать ок-
руг территорией гармоничного 
развития. Это означает, что к 
2020 году ЦФО должен пре-
вратиться в макрорегион с 

комфортным жизненным про-
странством и развивающейся 
эффективной экономикой.

Стратегия социально-эко-
номического развития ЦФО 
включает в себя три направле-
ния. Во-первых, создание ус-
ловий для гармоничного раз-
вития личности, развития че-
л о в е -

ческого капита-
ла территории. Во-вторых, 
формирование комфортного 
жизненного пространства. В-
третьих, формирование разви-
вающейся эффективной эко-
номики.

Отдельное внимание в стра-
тегии уделено инновационно-

му развитию округа. Основным 
методом перехода к инноваци-
онному пути в документе назы-
вается создание зон иннова-
ционного развития и развитие 
инфраструктуры инновацион-
ной системы (технопарки, ин-
новационно-технологические 
центры, бизнес-инкубаторы и 
др.). «Создание условий для 
повышения инновационной ак-
тивности и восприимчивости 
предприятий и организаций к 
нововведениям и прогрессив-
ным технологиям приведет к 
резкому повышению внутрен-
ней и внешней конкурентоспо-
собности выпускаемой про-
дукции, создаст основу к пос-
ледующему переходу к эконо-
мике знаний», — говорится в 
тексте документа.

Что касается социально-
экономического развития Ор-
ловской области, то в соответ-
ствии со стратегией к 2020 го-
ду предполагается достичь 
следующих результатов:

объем промышленного про-
изводства в действующих це-
нах предполагается увеличить 
в 2015 году в 3 раза к уровню 
2007 года, в 2020 году — в 4,5 
раза; рост объемов промыш-
ленного производства предпо-
ложительно увеличится в 2015 
году в 1,6 раза к уровню 2007 
года, в 2020 году — в 2,2 раза; 
доля инновационной продук-
ции в объеме всей отгружен-
ной продукции предположи-
тельно составит 10 % в 2015 
году, 20 % — в 2020 году;

доля продукции машино-
строения в объеме всей отгру-
женной продукции увеличится 
в период с 2011 по 2020 годы с 
30 до 37 % за счет освоения 
новых видов инновационной 
продукции.

Как отмечается в страте-
гии, в экономике Орловской 
области агропромышленный 
комплекс занимает особое 
место. Применение ресур-
сосберегающих технологий, 
современного технологичес-
кого оборудования для мо-
дернизации животноводчес-
ких ферм, наращивание гене-
тического потенциала в жи-
вотноводстве и создание пол-
ноценной кормовой базы ле-
жат в основе поступательного 
увеличения объемов произ-
водства сельскохозяйствен-
ной продукции.

Улучшение кредитной поли-
тики, активизация частного 
бизнеса создали инвестицион-
ную основу для ухода от низко-
интенсивных технологий, не 
обеспечивающих конкуренто-

способное производство, и 
внедрения в агропромышлен-
ное производство высокопро-
изводительной техники и дру-
гих достижений НТП.

Среди основных направле-
ний развития экономики Ор-
ловской области в стратегии 

о б о з н а ч е н ы 
следующие:

— в произ-
водстве транс-
п о р т н ы х 
средств и обо-
рудования ос-
воить выпуск 
н о в ы х  в и д о в 
коммунальной 

техники;
— в химическом производ-

стве — производство челове-
ческих инсулинов и аналогов 
инсулинов, а также современ-
ных средств для введения ин-
сулинов;

— в производстве машин и 
оборудования — производ-
ство дорожно-строительной 
техники: средние и тяжелые 
автогрейдеры, ковшовые и 
вилочные погрузчики на са-
моходном шасси; блочного 
оборудования для нефтепро-
мыслов и бензоколонок для 
АЗС, насосного оборудова-
ния различных модификаций, 
в том числе для АЭС; холо-
дильных и морозильных шка-
фов витринного типа;

— в производстве электро-
оборудования, электронного и 
оптического оборудования — 
производство светодиодной и 
оптоэлектронной техники спе-
циального назначения, прибо-
ров рентгеновской техники и 
жидкостной хроматографии;

— в металлургическом про-
изводстве и производстве го-
товых металлических изде-
лий — производство метизной 
продукции, омедненной и ла-
тунированной сварочной про-
волоки;

— в производстве неметал-
лических минеральных продук-
тов — производство керами-
ческой плитки, создание про-
изводства керамического кир-
пича, создание производства 
цемента.

В сельском хозяйстве к ос-
новным векторам развития от-
носятся: строительство нацио-
нального селекционно-генети-
ческого центра по производству 
свинины и племенного молод-
няка; развитие племенной базы 
мясного животноводства; уве-
личение численности поголовья 
и объемов производства скота и 
птицы; создание современной 
производственно-технологи-
ческой базы по убою скота и его 
переработке; развитие молоч-
ного животноводства. Страте-
гия также предусматривает раз-
витие в регионе туризма, при-
чем не только музейного и 
культурно-познавательного, но 
и рекреационного, направлен-
ного на восстановление и раз-
витие физических, психичес-
ких и эмоциональных сил насе-
ления.

* * *

В обсуждении вопросов 

повестки дня итогового за-

седания приняли участие 

главы администраций субъ-

ектов РФ ЦФО, члены Фе-

дерального собрания РФ, 

главные федеральные инс-

пектора по субъектам РФ, 

п р е д с т а в и т е л и  м и н и -

стерств и ведомств РФ, а 

т а к ж е  г о с у д а р с т в е н н ы х 

корпораций. Комментируя 

итоги работы заседания, 

Губернатор Орловской об-

ласти А.П. Козлов отметил, 

что на обсуждение были 

вынесены серьезные акту-

альные вопросы. Многое из 

того, о чем говорилось в хо-

де заседания, Орловская 

область должна и может 

р е а л и з о в а т ь ,  о т м е т и л 

Александр Петрович.

— По сути, на заседании 

получили продолжение те-

зисы Президента России по 

модернизационному разви-

тию, — сказал А.П. Козлов, 

— только уже применитель-

но к конкретному региону.

Губернатор также подчерк-

нул, что несмотря на то, что 

на заседании Совета была 

отмечена положительная 

динамика по некоторым по-

казателям социально-эко-

номического развития реги-

она, это не повод расслаб-

ляться: необходимо нара-

щивать темпы развития, до-

биваться стабильного и ус-

тойчивого роста по всем по-

казателям.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Сергея 

МОКРОУСОВА.

ЦФО — территория гармоничного развития

Темпы роста восстановления 

промышленного производства на-

ращиваются, а в некоторых регио-

нах превосходят общероссийские. 

К таким регионам-передовикам от-

носится и Орловская область, за-

нимающая второе место по темпам 

роста промышленного производ-

ства.

К 2020 году ЦФО должен превра-

титься в макрорегион с комфорт-

ным жизненным пространством и 

развивающейся эффективной эко-

номикой.

Делегация Орловской области получила благодарность оргкомитета конкурса «Мастера Центральной России».
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У нас, еще я помню, было очень 
много ласточек. Они вили гнезда 
под стрехой, но дом был деревян-
ный и крыт был дахом (это такая 
деревянная досточка). Это было 
послевоенное время — 1958, 1959 
годы. И дядя нас заставил искать 
червячков, мух и носить маленьким 
птичкам. Они широкие ротики от-
крывали, и мы туда опускали этих 
червяков. И это, конечно, был урок, 
говоря современным языком, и 
экологии, и природоведения, и че-
ловечности, а также урок жизни, 
любви к этой жизни.

Или еще помню майских жуков 
(в Белоруссии их называют хруща-
ми) было много — летают, жуж-
жат… И мы с братом собирали их, 
выкапывали ямочку в земле, скла-
дывали и землей засыпали. А когда 
вечером приходили жуков выкапы-
вать — их там не было. Куда же они 
девались? И вот, я не забуду, мы с 
ним однажды это сделали: легли 
на животы, уставились на эти ямки. 
И каковы же были наши восторг, 
удивление и крик, когда мы увиде-
ли, как эти жуки вылезали из земли 
и улетали! (Смеется). Я думаю, что 
не все дети могут видеть вот такую 
вот красоту жизни.

Можно очень много вспоминать 
таких интересных моментов, очень 
трогательных для меня. Или вот на 
всю жизнь врезалось в память: в 
деревянном доме моей бабушки 
была огромная печь из кирпичей 
самодельных. Они такие большие 
были, сверху прямо глянцевые. 
Там лежали кожухи, то есть тулупы 
из овчины, покрывала домотканые, 
красивые, шерстяные. На них — 
подушки… И вот, когда родители 
работали, бабушка нас с братом 
брала к себе, и ее рассказы, кото-
рые мы выслушивали, забравшись 
на печь, были исключительно об 
Иисусе Христе. Очень было трога-
тельно… О Лазаре и богаче, как 
Лазарь в рай попал, а богач в ад. 
Мне было жалко богача. Бабушка 
была очень верующим человеком, 
религиозным, она учила всегда ми-
лосердию и доброте к нищим лю-
дям. Нищим, бедным всегда надо 
подавать. И всегда учила: воровать 
и что-то присваивать — величай-
ший грех. Лучше стоять на папер-
ти, просить куски хлеба и насы-
щаться ими пополам с водой из 
родника, но не воровать, быть с чи-
стой душой. Это я запомнил на всю 
свою жизнь.

Конечно, в Белоруссии народ 
очень трудолюбивый, с огромной 
культурой, которая формирова-
лась веками, может быть, к сожа-
лению, не на русской почве, а, ска-
жем, на западно-русской, ведь 
польско-литовское владычество 
было там целые века. Помню цер-
ковные праздники, особенно Пас-
ху, Рождество… Как месили тесто, 
как пекли жаворонков на Сороки 
так называемые. Тогда хлеб все вы-
пекали дома. Круглые, большие та-
кие, серые, но с красноватыми ко-
рочками хлеба были. Ржаная же 
мука была. Это было очень вкусно. 
Вот так вот проходило детство. Ба-
бушка, мама… — эти люди всегда 
очень дороги. Баловали, конечно, 
может быть, они меня, а может 
быть, и нет. Мне трудно сказать, но 
я считаю, что мое детство было 
очень счастливым и благородным 
по воспитанию.

Также у меня в памяти осталась 
огромная расщелина, разрезаю-
щая село напополам, —… овраг та-
кой к речке шел, он был связан с 
Днепром. Весной все воды в Днепр 
впадали. У нас там Днепр не такой 
широкий, как на Украине. И любовь 
к этой реке была у всех людей. Этот 
овраг разделял нашу усадьбу с тё-
тиной (старшей дочерью бабушки). 
Аллея берез была там огромная, я 
даже не знаю, сколько их было, — 
большие, толстые стволы. Они сто-
яли, как свечки, с той и с другой 
стороны. Мне это почему-то в па-
мять врезалось, и мне это очень 
нравилось. Очень много собирали 
березового сока. Был у бабушки и 
садок. Там и яблонь, и груш, и слив, 
и вишен очень много было. Она в 
печи и на печи эти яблоки, груши и 
дичку особенно сушила, а потом 
это все в мешках стояло, я помню, 
там — за печью. Засыпали их в боч-
ки и туда же сок березовый слива-
ли, а потом пили. Я вспоминаю 
вкус, аромат этого напитка — тако-
го я уже нигде не пробовал. Так вот 
и жили.

Затем пришлось переехать, как 
говорится, искали лучшей доли, 
счастья. У дяди не было детей, и я 
жил у него, в Новороссийске. По-
этому примерно с четырех лет Но-
вороссийск стал моей родиной. И 
церковной родиной: там была цер-
ковь, она и сейчас есть, Успенская, 
маленькая, на весь Новороссийск. 
Так что я не был оторван от Божье-
го храма. И конечно, вторая часть 
детства проходила на берегу Чер-
ного моря. Тут уже все связано — и 
осознание Родины, Отчизны — все 
это для меня Новороссийск. Чер-
ное море, Анапский район, Анапа, 

люди, которые там жили, казаче-
ство… Там и сейчас существует не-
большая диаспора белорусов, ко-
торых в свое время повысылали за 
участие в восстании Тадеуша Кос-
тюшки. У них и сохранилась бело-
русская речь. Вот с этой диаспо-
рой были контакты. И поляки там 
есть, запорожские казаки. А юг 
Черноморья — это высокая культу-
ра народного бытия, народной ве-
ры. Я бы сказал, вкусной жизни. Не 
в плане объедания и обжорства, 
этого не было, а вкусной жизни по 
смыслу, по сознанию. Там инте-
ресные люди жили и сейчас живут, 
но старики уже поумирали, кото-
рые много интересного нам рас-
сказывали. Очень много показыва-
ли из того, что сохранили. Так, был 
дед Иван, он всегда говорил мне 
«Микола». У него были бороны и 
плужок пароконный, и грабли, и он 
все надеялся, что колхозы исчез-
нут, Советская власть рухнет и он 
вернется к старой жизни. А когда 
пришлось уезжать (надо было 
дальше учиться), то я чувствовал, 
что детство закончилось. Это был 
уже уход из детства. Было большое 
прощание.

А.Н. Тихонов:

— Как дальше складывалась 

ваша жизнь, когда вы решили 

стать священнослужителем?

Владыка:

— Уже в юности была борьба за 
христианское выживание, потому 
что было преследование. В школе 
критиковали, разносы устраивали, 
об этом, наверное, и не стоит мно-
го говорить. Я это так близко к 
серд цу не принимал, потому что 
мы всегда жили, руководствуясь 
Священным Писанием. Приходили 
верующие, бабушкины товарищи 
по духовной борьбе — такие же, 
как она, мужчины и женщины — по-
долгу говорили, читали Писание. 
Вы знаете, открывалась другая 
сторона жизни верующих людей в 
стране, которая называлась Со-
ветский Союз, а для верующих это 
был концлагерь. Но концлагерь 
был Родиной, и они за эту Родину 
во время войны сражались на 
фронтах, партизанили и в концла-
герях были — в немецких и сталин-
ских. И нас научили любить свою 
Родину.

Я поехал учиться в Урицкий сов-
хоз-техникум (Кустанайская об-
ласть), который окончил с красным 
дипломом. Когда я приехал обрат-
но в Анапский район отрабатывать 
диплом, то заочно уже поступил в 
сельхозинститут Кубанский в Крас-
нодаре.

Но, обучаясь и работая, гото-
вился в семинарию… Мечта слу-
жить Господу была всегда, она под-
держивалась и бабушкой, и мамой, 
но она казалась почти неосущест-
вимой. Это только могло осущест-
виться чудом Божьим и волей Гос-
подней. И это случилось с помо-
щью Святейшего Патриарха Ки-
рилла, тогда он был архиеписко-
пом Выборгским и ректором в Ле-
нинградской духовной академии и 
семинарии. И только благодаря 
его умению распознавать внутрен-
нюю суть людей распознал он мое 
желание служить Господу. Он был 
самым настоящим нашим щитом, 
защитником нашим, обороной всех 
студентов семинарии и академии. 
Это было нечто неземное, нечто 
особое. Вот это особое так и оста-
лось со мной на всю жизнь. И за 
это я благодарен Господу Богу, что 
он дал частицу любви своей мне, 
благодарен своим близким и Свя-
тейшему Патриарху, матери-Церк-
ви.

Когда пришла пора обучения 
там, все изменилось, и мне каза-
лось, что я оказался в райском ме-
сте. Я по-другому сказать не могу. 
В то время исполнились все мои 
человеческие амбиции и мечты. И 
я не просто жил в семинарии, я как 

на крыльях летал. Это была верши-
на счастья. Если существует сча-
стье на земле, то, я считаю, оно 
коснулось меня. И сам наисвятей-
ший владыка Кирилл, его удиви-
тельная проповедь, его высокая 
культура, его эрудиция и образо-
ванность, его умение работать со 
студенчеством — все было сча-
стьем. По его благословению я за-
нимался трудом, заведуя семинар-
ской академической столовой, по-
тому что владыка установил специ-
альный порядок: воспитанники се-
минарии и студенты академии осу-
ществляли контроль за приготов-
лением пищи. В пост обычно очень 
много сладостей было. Хороший 
был мед, получали его каждую не-
делю, печенье, разные конфеты. 
Очень хорошо тогда заботились о 
семинаристах, их не так много бы-
ло. С уважением к семинарии от-
носились, старались семинарис-
там что-то лучшее давать. У нас 
была своя спортивная команда, 
летом играли в футбол.

Святейший очень заботился о 
просвещении семинаристов. И мы 
благодарны Святейшему, я думаю, 
все, кто тогда учился в ленинград-
ских духовных заведениях. Потому 
что нам позволительно было посе-
щать и публичные библиотеки, и 
закрытые библиотеки, где храни-
лись знаменитые свитки Священ-
ного Писания IV века. Это дорогого 
стоит. Посещали петербургские 
театры и картинные галереи, ко-
нечно же, Эрмитаж и так называе-
мые культовые сооружения, кото-
рые были в Питере — и иудейскую 
синагогу, и исламские. У нас широ-
кий был круг общения.

Мы встречались с воспитанни-
ками политических учебных заве-
дений, которые были в Питере. Это 
все, конечно, очень сильно обога-
щало. И сама атмосфера была на-
столько братская, настолько она 
была прекрасная. Святейший со-
здал такую семью академии и се-
минарии, которую нельзя было 
разбить. Преподаватели к нам при-
ходили из Ленинградского, сейчас 
Петербургского, университета. И 
богословы были — такие, как Ли-

верий Воронов, — замечательные, 
таких уже нет, это еще старая плея-
да. Очень много было интересных 
людей, которые многое нам дава-
ли. Да потом — сами храмы, веру-
ющие люди с петербургским ду-
хом… Это все, конечно, создавало 
удивительную атмосферу. И при 
всем том, что тогда так преследо-
вали религию, был научный, бого-
словский поиск, и богословская 
мысль билась, вырабатывала энер-
гию в ленинградских духовных за-

ведениях. Все это благодаря архи-
епископу Кириллу, Наисвятейшему 
Патриарху. Удивительный человек. 
Его брат, отец Николай, он так чи-
тал нам лекции, что ребята его не 
хотели отпускать из аудитории. 
Удивительное, конечно, семейство 
у Святейшего. Оно и подготовило 
его к непревзойденной проповед-
нической деятельности. Слово На-
исвятейшего сегодня все прожига-

ет. На Валаам мы ездили, когда он 
еще разбитый был, когда там был 
дом инвалидов войны. Сегодня там 
монастырь процветающий, а тогда 
нужно было потрудиться.

Помню поездки в Псково-Пе-
черский монастырь. Когда 7 нояб-
ря праздновали, были свободные 
три-четыре дня — все ходили с 
красными флагами, а мы уезжали в 
этот монастырь. Это было как бы 
такое убежище. Там и сейчас жи-
вет мой друг большой, отец Андри-
ан, уже пожилой, девяносто с лиш-
ним лет ему. Мы там познакоми-
лись, я всегда приходил к нему в 
келью, удивительный человек, и 
много было там таких монахов. Там 
была, да и сейчас есть, братско-
духовная, душевная атмосфера, 
без всякого фанатизма.

Вот так проходила молодость. И 
я считаю, что этот петербургский, 
ленинградский отрезок создал во 
мне нечто новое и никогда не сти-
раемое. Впечатления детства и 
юности вместе сливаются: и юг я 
никогда не забуду, для меня это 
особое место на земле, и я всегда 
говорил и говорю, что очень люблю 
два города: Новороссийск и Се-
вастополь. Ну, во-первых, кораб-
ли — это была мощь Советского 
Союза, потом исторические все 
места — прежде всего, диорама 
обороны Севастополя. И потом 
сам Крым. Крым всегда потряса-
ет — гора Ай-Петри, Бахчисарай, 
Феодосия — город ясный, свет-
лый, но жить бы там я не жил, серд-
це бы я там не оставил. Красивый, 
хороший город, а вот Севасто-
поль… у него какая-то черта и сход-
ство с Новороссийском — по цвету 
земли и, может быть, по располо-
жению улиц. Он совершенно дру-
гой город, но в нем что-то есть, пе-
рекличка какая-то. Севастополь 
навсегда останется светлым таким 
пятном в жизни и национальной 
гордостью.

Конечно, я люблю старую Анапу, 
домики с их особым смолистым 
запахом. Раньше не было больших 
дворцов, как теперь. Она была 
очень миленькая, хорошенькая та-
кая, ну, может быть, станица, но 
все-таки город. Сейчас, конечно, 

это другая Анапа, она стала какой-
то чужой: повсюду торговые вы-
вески… А Новороссийск, слава Бо-
гу, хорошеет, спасибо властям. Ку-
бань — это благословенный край.

А.Н. Тихонов:

— После семинарии была ака-

демия?

Владыка:

— Нет. После семинарии мы по-
ехали за владыкой — его перевели 
в Смоленск. Он стал архиеписко-
пом Смоленским и Вяземским. И 
вот группа молодых семинарис-
тов-ребят поехала за ним. И нача-
ли там свое бытие. По сути, власти 
как бы организовали ссылку для 
такого ректора. Заштатный город 
Смоленск с 15 приходами. И вот 
там Святейший, тогда правящий 
архиепископ, рукоположил меня 
на Пасху 1985 года в священники. 
Где-то месяцев восемь я пробыл в 
Смоленске, а затем был переведен 
в Вязьму благочинным, хотя был 
молодой, и уже настоятелем Свя-
то-Троицкого Вяземского собора. 
И я благодарен Святейшему, хотя и 
немало было ошибок, конечно, по 
молодости, по глупости, которые 
Святейший нежно, по-отечески 
поправлял. Он очень тонкий чело-
век, и внимательный к нам был как 
правящий архиерей. И мы ему пла-
тили и платим большой любовью, 
уважением, понимая, что личность 
его — уникальна.

Вот там, в Вязьме, я и начал 
свое священническое бытие. Это 
простой купеческий русский го-
род. И я скажу, что частицу сердца 
я там оставил, это первый мой 

храм самостоятельный, первая па-
ства… Я полюбил вязьмичей и 
вязьмичи полюбили меня. Мы вме-
сте радовались и плакали, вместе 
реставрировали храм. Там я про-
вел тысячелетие Крещения Руси — 
1988 год. А затем в 1989 году я был 
переведен в Десногорск. Там рас-
положена Смоленская атомная 
станция на реке Десне, это Рос-
лавльский район. Очень красивые 
места. Знаменитые Рославльские 
леса. Экология удивительная, ря-
дом Белоруссия. Там нужно было 
открывать храмы, именно тогда на-
чался процесс их возвращения. Я, 
что называется, попал в потрясаю-
щее окружение, встретился с та-
ким пластом русской, советской 
ученой интеллигенции, что за то 
время, за год, что там пробыл, я 
почерпнул большие знания, мно-
гое впитал в себя.

Я увидел доброжелательность 
ученой интеллигенции к церкви. 
Там были привилегированные уче-
ные с высокими научными степе-
нями. Там стояли наши советские 
войска ПВО, мне встретились 
очень культурные и благородные 
военные. Я научился по-новому ра-
ботать. Там было местное кабель-
ное телевидение, тогда его еще 
нигде не было. На телевидении ра-
ботали почти все мои ровесники, и 
я, как умел, приходил к ним с Бо-
жественным словом — молебны 
служить. И сейчас люди еще пом-
нят меня там. Я собирался прожить 
там всю жизнь.

Но в 1990 году Святейший изда-
ет указ — мне ехать в город Кали-
ниград в Свято-Никольский храм 
(где-то в 1985 году Калининград-
скую область Святейшему переда-
ли, он стал именоваться архиепис-
копом Смоленским и Калининград-
ским). Это уже мое третье место 
работы. В Десногорске ученые да-
ли мне образец, как человек может 
быть велик и как он может быть 
благороден, без чванства, без 
хамства. И я это воспринял всей 
душой. И сейчас стараюсь хранить 
все это в своем сердце. Кто мы та-
кие, чтобы надувать щеки перед 
народом, особенно перед рабочим 
народом, перед простым народом, 

и делать из себя пузырей, как не-
которые теперь: понадевали ко-
стюмы, надели разные галстуки, на 
ногтях лак, а под ногтями — шлак… 
И начинают перед народом заги-
бать пальцы, когда кланяться надо 
народу.

И вот уже в Калининграде я на 
практике применял ту науку, что 
нажил до этого. Это европейский 
город, и там удивительные люди с 
удивительным менталитетом. Ря-
дом красивая Прибалтика — чу-
десные Рига, Таллин, эти знамени-
тые европейского склада города. 
Природа удивительная, климат 
влажный, сырой, но людей я полю-
бил всем сердцем. И десять лет мы 
работали, не покладая рук, под ру-
ководством нашего правящего ар-
хиепископа митрополита Смолен-
ского и Калининградского Кирил-
ла, святейшего патриарха ныне. 
Он давал святые советы. И получи-
лась добрая епархия — и народ ве-
рующий, и храмы, и монастыри: 
два женских монастыря появились 
за короткий период. Там много во-
енных, а от них есть чему поучить-
ся, и, слава Богу, я проникся этим 
пониманием. Я тесно сотрудничал 
с тамошним военно-морским учи-
лищем, университетом. Мы были 
частыми их гостями, сотрудничали 
с ними в добрых делах. Мы научи-
лись понимать католиков, другие 
конфессии. У нас сложились уди-
вительно теплые отношения с те-
атральными деятелями, народны-
ми культурными учреждениями. 
Были сложности и проблемы, но 
без этого не бывает. Но они все 
послужили мне на пользу. Конечно, 

я полюбил Калининград и калинин-
градцев, они у меня в сердце. Но я 
сказал, что главная частица сердца 
моего осталась в Новороссийске и 
Севастополе.

Ну, а уже потом Калининград, 
Смоленск тоже останутся для меня 
не просто городами. В Смоленске 
в древнем Успенском соборе я 
принял священническую линию, 
там же был хиротонисан во епи-
скопа Балтийского. Калининград — 
это удивительный город военных 
моряков, красивых, мужественных 
людей. И хотя сейчас с балтийским 
флотом печально и сложно все, но 
он не погибает. Я молюсь. И вот я 
там десять лет пробыл. В 1993 году 
стал епископом Балтийским.

А в декабре 2000 года Священ-
ный синод назначил меня еписко-
пом Майкопским и Адыгейским. 
Это был возврат на юг, назад на ро-
дину. Девять лет, как один день, я 
пробыл на этом посту. Я очень до-
рожу памятью и встречами с пер-
вым президентом Адыгеи. И конеч-
но же, с сегодняшним, Асланом 
Тхакушиновым. При мне Михайло-
Афонскую Закубанскую пустынь, 
которая в горах, передали церкви 
полностью. Президент Адыгеи од-
ним взмахом руки все это сделал, 
все узаконил. Сейчас она процве-
тает, украшает край и, действи-
тельно, заслуживает звания лавры. 
Я рад, что и мои есть там труды — в 
этом удивительном монастыре. Он 
мне по-своему очень дорог, как и 
Вяземский Свято-Троицкий собор, 
первый храм, где я был настояте-
лем, так и эта многострадальная 
обитель.

Ну и вот так незаметно Господь 
судил приехать на орловскую зем-
лю. И сейчас уже я не вижу себя вне 
Орла, вне интересов и проблем ор-
ловцев. Майкоп и все прочее оста-
лись воспоминаниями о хорошем 
прошлом. И если я что оставил там 
хорошее, то оно служит людям. На-
до строить и созидать здесь, в Орле. 
Своеобразный народ, интересный 
край. Это, конечно, святой уголок 
русской земли — храмы, святыни, 
верующие люди… Конечно же, это — 
Россия великая.

А.Н. Тихонов:

— Ожидаете ли вы, владыко, 

визита в Орел Вашего покрови-

теля, Патриарха Московского и 

всея Руси Кирилла?

Владыка:

— Святейший сказал, что он 
приедет освящать Орловский ка-
федральный собор на 450-летие 
города Орла. Он сказал это при Гу-
бернаторе. Святейший планирует 
так, если же он пожелает хоть за-
втра приехать, мы всегда готовы, 
постараемся Святейшего достой-
но принять. Но у него, как всегда, я 
знаю, календарь визитов, распи-
сан на многие годы. Что касается 
Петропавловского собора, его 
нужно строить, потому что это гор-
дость Орла. Храмы строятся раз и 
навсегда. Орловщина — наследни-
ца многих традиций и хранитель-
ница, потому что она входила в 
древнюю Черниговскую епархию. 
Она входила и в Харьковскую ког-
да-то, она сама была Орловско-
Брянской епархией, и огромные 
территории входили в ее состав. 
Храм будет построен. Сейчас мы 
определяем место. Сказать, что 
завтра начнем, невозможно, для 
этого действительно необходимо 
время. Но верующие люди, интел-
лигенция очень настоятельно в 
последнее время просят обсудить 
с Губернатором Александром Пет-
ровичем Козловым возможность 
строительства храма именно на 
старом месте соборном. Я бы хо-
тел, чтобы интеллигенция выска-
залась и на страницах вашей газе-
ты, и на телевидении, чтобы это 
исходило не только от архиерея, 
потому что, когда читаешь в Интер-
нете какие-то отзывы, то получает-
ся, что только духовным лицам ну-
жен собор. Мы понимаем, что зло-
пыхатели будут, есть и останутся, 
мы никого не собираемся бить по 
рукам. Это так должно быть. Но лю-
ди должны понять, что есть Бог, и 
храм для Бога строится. И для них. 
А кто думает о земном, так они 
земными и остаются. И это, конеч-
но, печально. Просвещать нужно 
народ, и в храмах будем его про-
свещать. Исторически мы должны 
восстановить кафедральный со-
бор, надо только, чтобы и народ 
подключился к этой благородной 
миссии. И на сегодняшний день 
это — одна из главных моих задач в 
Орле.

А.Н. Тихонов:

— Спасибо большое за инте-

ресную беседу! Позвольте от 

коллектива газеты «Орловская 

правда» поздравить вас, ваше 

Высокопреосвященство, с юби-

леем! Пожелать вам здоровья, 

долгих лет жизни и трудов на 

благо России, Орловщины во 

имя Господа нашего Иисуса 

Христа!

Архиепископу Орловскому и Ливенскому 
Пантелеимону — 55 лет!
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НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

РОТАЦИЯ В ПОЛЬЗУ 
ОРЛОВЩИНЫ

Представитель Орловской области 

впервые вошел в состав 

Общественного совета при 

Федеральной службе исполнения 

наказаний России по проблемам 

деятельности уголовно-

исполнительной системы.

9 декабря в Москве на очередном заседании 
Общественного совета ФСИН России была 
проведена ротация его состава. Было принято 
решение сократить количество членов с 32 до 24, 
сделать совет более мобильным и работоспособ-
ным, включив в его состав тех, кто готов оказывать 
всестороннюю поддержку ФСИН России в реше-
нии новых задач, предусмотренных Концепцией 
развития уголовно-исполнительной системы.

В новый состав совета вошли представители 
шести регионов России, в том числе и председа-
тель Общественного совета при УФСИН России по 
Орловской области А.В. Щепетин.

Новым председателем Общественного совета 
единогласно был избран известный режиссер, 
заслуженный деятель искусств В.В. Меньшов.

ПРИСЯГНУЛИ 
НА ВЕРНОСТЬ

На днях в центре профессиональной 

подготовки УВД по Орловской 

области прошла торжественная 

церемония приведения к присяге 

сотрудников органов внутренних 

дел. Они поклялись верно служить 

закону и народу.

На церемонии присутствовали руководители 
УВД по Орловской области,  представитель совета 
ветеранов органов внутренних дел и внутренних 
войск, командно-преподавательский состав 
центра, родные и близкие  милиционеров.

В учебном центре прошли подготовку 136 
сотрудников правопорядка. Здесь же повышают 
квалификацию действующие сотрудники мили-
ции. Центр готовит пополнение для различных 
подразделений милиции: патрульно-постовой и 
тыловой служб, участковых уполномоченных, 
вневедомственной охраны и других. 

С напутственным словом обратился начальник 
УВД по Орловской области Ю.Н. Савенков. Он 
пожелал сотрудникам с честью и достоинством 
нести звание сотрудника милиции. В завершение 
молодых милиционеров благословил на ратную 
службу представитель Орловско-Ливенской 
епархии.

ПРОГРАММИСТЫ 
ИЗ ОРЛА ЕДУТ В ЕГИПЕТ 

Студенческая команда Орловского 

государственного технического 

университета получила право 

участвовать и представлять Россию 

в финале 35-го Чемпионата мира по 

программированию в Египте.

Каждый год с сентября по декабрь более 
восьми тысяч команд из более 1900 вузов мира 
вступают в борьбу за 100 заветных путевок на 
финал Чемпионата мира по программированию. 
Одним из наиболее многочисленных полуфиналь-
ных регионов, в которых определяются будущие 
команды-финалисты, является Северо-Западный 
европейский регион, включающий  Россию, 
Белоруссию, страны Балтии, Средней Азии и 
Кавказа.

Студенческие команды технического универси-
тета  с 1998 года участвуют в олимпиадах и 
соревнованиях по программированию мирового и 
всероссийского уровня и неоднократно добива-
лись успеха. В 2002, 2007, 2008 годах команды  
университета уже принимали участие в финалах 
Чемпионата мира в США, Японии и Канаде. В 1999 
и 2007 гг. команда университета становилась 
чемпионом Южного региона, а в 2010-м — чемпи-
оном Центрального региона. 

Чемпионаты мира по программированию 
проводит авторитетная международная организа-
ция Association of Computing Machinery (ACM), 
объединяющая  более восьми тысяч ученых, 
инженеров, программистов, студентов. Ежегод-
ные премии, присуждаемые АСМ за достижения в 
области теоретической информатики, называют 
Нобелевской премией в области  компьютерных 
технологий.

КОГДА СОВСЕМ 
ХОЛОДНО

Как показала проведенная 

прокуратурой Дмитровского района 

проверка, в МДОУ «Детский сад 

комбинированного вида 

«Колокольчик» не соблюдался 

температурный режим.

Подача тепла в детский сад осуществляется 
ООО «Селосервис». При проверке соблюдения 
требований санитарных норм в части обеспечения 
температурного режима было установлено, что 
эта организация подавала в детский сад тепло в 
недостаточном для поддержания температурного 
режима количестве. В помещениях, где находятся 
дети, температура воздуха составляет от +10 до 
+16 градусов при гигиеническом нормативе +20 — 
+23 градуса. 

В образовательном учреждении есть группа с 
круглосуточным пребыванием детей в количестве 
13 человек. В результате ненадлежащего тепло-
снабжения в детском саду не соблюдаются 
санитарные нормы по поддержанию безопасного 
для жизни и здоровья детей температурного 
режима. По результатам проверки прокурором 
района было направлено в суд исковое заявление 
с требованием обязать ООО «Селосервис» 
обеспечить подачу топливно-энергетических 
ресурсов в необходимых объемах для осуществ-
ления теплоснабжения детского сада «Колоколь-
чик».

По результатам административного расследо-
вания в отношении МДОУ «Детский сад комбини-
рованного вида «Колокольчик» территориальным 
отделом Управления Роспотребнадзора по 
Орловской области в поселке Кромы составлен 
протокол о временном запрете деятельности с 8 
декабря 2010 года. Решением суда Дмитровского 
района деятельность детского сада приостанов-
лена на срок 90 суток.

Информагентство «Орловской правды».
Полную версию новостей читайте на сайте 

газеты «Орловская правда» www.orp.orel.ru

Губернатором, Председате-
лем Правительства Орловской 
области А.П. Козловым подпи-
сано постановление о созда-
нии государственного учреж-
дения Орловской области «От-
ряд аварийно-спасательной и 
противопожарной службы». 

Другим своим постановле-
нием глава региона утвердил 
положение о противопожар-
ной службе Орловской обла-
сти. 

Согласно положению про-
тивопожарная служба области 
является составной частью Го-
сударственной противопожар-
ной службы. Задачи, функции 
и порядок деятельности орга-
нов управления, подразделе-
ний и учреждений областной 
противопожарной службы оп-
ределяются соответствую-
щими документами, утвержда-
емыми Главным управлением 
МЧС России по Орловской об-
ласти.

Содержание службы осуще-
ствляется за счет средств об-
ластного бюджета.

В противопожарную службу 
области принимаются гражда-
не Российской Федерации не 
моложе 18 лет, способные по 
своим личным и деловым каче-
ствам, образованию и состоя-
нию здоровья выполнять обя-
занности, возложенные на лич-
ный состав противопожарной 
службы. 

Главному управлению МЧС 
России по Орловской области 
рекомендовано организовать 
взаимодействие с областным 
государственным учреждени-
ем «Отряд аварийно-спаса-
тельной и противопожарной 
службы» и обеспечить опера-
тивное руководство деятель-
ностью отряда.

Постановление о создании 
государственного учреждения 
«Отряд аварийно-спасатель-
ной и противопожарной служ-
бы» вступает в силу с 1 января 
2011 года.

Одновременно признаны 
утратившими силу отдельные 
нормативно-правовые акты, 
регламентировавшие вопросы 
противопожарной деятельно-
сти: постановление Коллегии 
Орловской области от 13 авгу-
ста 2007 года № 190; пункт 7 
постановления Правительства 
Орловской области от 6 октяб-
ря 2009 года № 183; постанов-
ление Правительства Орлов-
ской области от 2 ноября 2009 
года № 213.

* * *
Распоряжением Правитель-

ства Орловской области от 10 
декабря 2010 года № 547-р в 
связи со складывающейся не-
благоприятной метеорологи-
ческой обстановкой и в целях 
организации своевременного 
реагирования на возможные 
чрезвычайные ситуации и ава-
рии на транспортных магист-
ралях, в жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве и топливно-
энергетическом комплексе 

для органов управления и 

сил Орловской областной 

территориальной подси-

стемы Единой государст-

венной системы предупреж-

дения и ликвидации чрезвы-

чайных ситуаций введен ре-

жим функционирования по-

вышенной готовности. 
Руководителям органов ис-

полнительной государствен-
ной власти области дано ука-
зание обеспечить работу под-
ведомственных учреждений и 
организаций в соответствии с 
у с т а н о в л е н н ы м  р е ж и м о м 
функ ционирования. 

Главному управлению МЧС 
России по Орловской области 
рекомендовано возглавить ра-
боту по обеспечению коорди-
нации действий органов уп-
равления, сил и средств, рас-
положенных на территории ре-
гиона (независимо от их ве-
домственной принадлежно-
сти), привлекаемых для пре-
дупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций на 
транспортных магистралях, в 
жилищно-коммунальном хо-
зяйстве и топливно-энергети-
ческом комплексе.

Главам городских округов и 
муниципальных районов реко-
мендовано выполнить комп-
лекс превентивных мероприя-
тий по обеспечению жизнедея-
тельности населения и готов-
ности сил и средств городских 
и районных звеньев Единой го-
сударственной системы пре-
дупреждения и ликвидации ЧС 
к действиям по предупрежде-
нию и ликвидации возможных 
аварийных и чрезвычайных си-
туаций на объектах ЖКХ и ТЭК, 
транспортных магистралях.

Руководителям организа-
ций ЖКХ и ТЭК, дорожного хо-
зяйства поручено организо-
вать круглосуточное дежурство 
руководящего состава и при-
нять безотлагательные меры 
по обеспечению готовности 
аварийно-восстановительных 
формирований к ликвидации 
возможных аварийных и чрез-
вычайных ситуаций. 

Пресс-служба Губернатора 

Орловской области.

Официально

В 1989 году, после вывода советских 
войск из Афганистана, в Орле было со-
здано объединение воинов-интернацио-
налистов из числа сотрудников органов 
внутренних дел. Первым руководителем 
его был полковник милиции И.И. Пахо-
мов. В 1996 году объединение было пе-
реименовано в организацию ветеранов 
боевых действий. Основными ее направ-
лениями стали защита интересов вете-
ранов, оказание им материальной и пра-
вовой помощи, увековечение памяти по-
гибших сотрудников. Сейчас организа-
цией ветеранов боевых действий, в ко-
торой числится более пятисот человек, 
руководит П.В. Мишакин. 

На торжественное мероприятие в 
честь двадцатилетия собрались и ви-
новники торжества, и молодые милици-

онеры, для которых ветераны — главные 
наставники, главные учителя.

В холле вниманию участников и гос-
тей праздника была представлена вы-
ставка оружия Орловского ОМОНа. Чего 
здесь только не было: и подствольный 
гранатомет, и пистолет-пулемет «Кедр», 
и снайперские винтовки...

На торжественном собрании высту-
пил начальник УВД по Орловской обла-
сти генерал-майор Ю.Н. Савенков.

— Все вы прошли великие испытания, 
— обратился он к ветеранам.  — Вы всег-
да в строю, вы — те люди, на которых на-
до равняться. Спасибо за то, что вы пе-
редаете молодежи свой опыт, учите пат-
риотизму. Сегодня праздник, но на душе 
немного грустно и волнительно, ведь мы 
потеряли на поле брани многих наших 

товарищей. Их сей-
час нет с нами, но 
память о них живет в 
наших сердцах.  

Память о погиб-
ших товарищах вете-
раны и гости празд-
ника почтили мину-
той молчания. К сте-
ле, установленной в 
честь погибших со-
трудников, были воз-
ложены цветы.

От имени совета 
ветеранов собрав-
шихся поздравил 
П.В. Мишакин.

— Я всегда удив-

ляюсь энергии наших ветеранов, которые 
даже на заслуженном отдыхе находят 
время для общественной работы, работы 
с молодежью, которую вы учите быть пре-
данной Родине, — отметил Мишакин.

  От  организации ветеранов боевых 
действий ОВД и ВВ Орловской области 
вдовам и детям погибших сотрудников 
вручили ценные подарки. Почетными 
грамотами были награждены ветераны 
войны И.И. Пахомов, С.В. Богатищев, 
А.С. Грядунов, А.Д. Кобылкин и многие 
другие.

Юбилейное мероприятие заверши-

лось праздничным концертом. На сцене 
выступили вокальный ансамбль УВД, 
группа «Второй рубеж». Для своих това-
рищей прочитал стихотворения пенсио-
нер МВД А.И. Шиликов. Эффектный но-
мер представили ребята из военно-пат-
риотического центра «Десантник». Маль-
чишки и девчонки продемонстрировали 
своим наставникам отличную боевую 
подготовку, доказав тем самым, что они 
достойная смена, настоящие защитники 
Отечества.

Марьяна БИР.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

О доблести, о подвигах, о славе...

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

УРОКИ ОТЦА
Все мы родом из детства. От-

туда все наши взрослые ошибки и 
поражения, успехи и победы. 
Именно в детстве пишется сцена-
рий всей нашей жизни.  

Когда мы попросили генераль-
ного директора МУП «Трамвайно-
троллейбусное предприятие» 
А.Я. Коровина вспомнить, кто, 
когда и как повлиял на него — с 
кого он, как говорит поэт, «делал 
жизнь», Александр Яковлевич не 
раздумывая назвал отца. Его жиз-
ненные уроки — как зарубки на 
сердце, над которыми время не 
властно. 

Хотя, признался Александр 
Яковлевич, отец никогда много не 
говорил и тем более не поучал. 
Больше показывал личным при-
мером, как и что надо делать. Тру-
дяга был каких мало, и детей к де-
лу приучал, может, вопреки пра-
вилам педагогики, очень рано. 
Саша ещё и в школу не ходил, но 
уже  умело владел и рубанком, и 
ножовкой, и топором, в шесть лет 
мог играючи сбить клетку для 
кроликов. Само собой, не отлы-
нивал от работы в огороде, где 
трудились всей семьёй. Хотя так 
хотелось поиграть с мальчишка-
ми в футбол!.. 

Впрочем, приучение к труду 
обходилось без насилия — как-то 
сама собой застряла в голове 
мальчишки простая истина о том, 
что нужно работать, что нет рабо-
ты хорошей и плохой: любая ра-
бота — благо. 

 Отец говорил, что всегда надо 
делать своё дело хорошо, на со-
весть — так, чтобы тебя за твой 
труд уважали люди. А главное — 
не останавливайся ни перед ка-
кими трудностями, учил отец. Что 
трудности? Они преодолеваемы 
— всё зависит от самого челове-
ка, от его желания достичь пос-
тавленной цели. Этот урок отца 
Александр запомнил накрепко. 

Когда после школы Александр 
решил стать военным, отец этот 
выбор  одобрил сразу. Хотя пре-
красно понимал, что помимо кра-
сивой формы есть в жизни офи-
цера и другое — священная обя-
занность в определённый момент  
по приказу Родины отдать для неё 
не только своё здоровье, но, если 
потребуется, и жизнь.  

После Камышинского высшего 
военного училище (Волгоград-
ская область), которое он бле-
стяще окончил, Александр Коро-
вин служил в Северном флоте. 
Затем, уже на гражданке, в 27 лет 
стал самым молодым руководи-
телем в СССР — был назначен на-
чальником управления жилищно-
коммунального хозяйства горис-
полкома Мурманска-140. 

В 1988-м, 13 лет отдав Крайне-
му Северу, Коровин решил пере-
ехать на родину — в Орёл. 

ИСПЫТАНИЕ 

НА ПРОЧНОСТЬ
— Александр Яковлевич, это 

закономерность или игра случая, 
что вы оказались на электротран-
спортном предприятии?

— Если бы мне сказали в 1988 
году, что я буду руководителем 
электротранспортного предпри-
ятия, я бы тогда рассмеялся — 
это не моё. 

Но в 1989 году он уже работал 

главным инженером МП «Орёл-
электротранс». В 2001-м — тех-
ническим директором ДМУП 
«Орёлгорэлектротранс». А в фев-
рале 2003-го возглавил МУП 
« Тр а м в а й н о - т р о л л е й б у с н о е  
пред   приятие» города Орла.

Такая смена «декораций», из-
менение в течение нескольких 
лет названий электротранспорт-
ного предприятия — вынужден-
ная мера. Таким образом пре-
жняя администрация пыталась 
отъехать от края пропасти бан-
кротства.

К сожалению, все эти маневры 
не привели ни к чему хорошему. 
Да и не могли — слишком запу-
щена была болезнь. 

Лечить её предстояло уже но-
вому генеральному. Разумеется, 
Коровин хорошо знал всю исто-
рию тяжёлой болезни ТТП. Но — 
что более важно — мог составить 
спасительный рецепт.  

Руководить пришлось букваль-
но с первого дня, что называется, 
в ручном режиме — малейшая 
ошибка могла стоить очень доро-
го. Трамвайно-троллейбусное 
предприятие образца 2003 года 
имело колоссальную задолжен-
ность по заработной плате, по на-
логам, по энергоресурсам. Износ  
основных фондов доходил до 90 
процентов... Крыши текут, тепло-
трассы «плачут», труба на котель-
ной, того и гляди, завалится... 

Надо было принимать конкрет-
ное решение. Надо было, чтобы 
его одобрил более чем полутора-
тысячный коллектив. Чтобы пове-
рил новому генеральному — ина-
че любые попытки поднять пред-
приятие были бы обречены на 
провал. Вот как о том периоде го-
ворит сам Александр Яковлевич: 
«Я собрал людей, сказал им, что 
поведу их по тёмному тоннелю, 
что сам пока не вижу света впере-
ди. Откровенно признался: не 
знаю, что будет с предприятием, 
но пообещал сделать всё для то-
го, чтобы его спасти».

И вместе взялись за дело по 
принципу «спасение утопающих 
— дело рук самих утопающих». 
Весь комплекс работ отныне вы-
полнялся только собственными 

силами — отказались от привле-
чения рабочих рук со стороны. 
Это дало громадную экономию. 
Более жёстко начали контроли-
ровать вопросы потребления 
электроэнергии. 

Из 105 составлявших на тот 
момент троллейбусный парк ма-
шин 80, выработавших свой ре-
сурс, требовалось списать. Что 
было равносильно смертельному 
приговору для предприятия. 

Но орловские электротранс-
портники научились давать вто-
рую жизнь старым машинам, мо-
дернизируя подвижной состав, 
проводя капитально-восстанови-
тельный ремонт троллейбусов и 
трамваев. Сначала сами варили 

кузова. Потом брали кузова вто-
рой комплектности. А когда моне-
тизация, как говорит Александр 
Яковлевич, дала глоток воздуха, 
покупали на заводе новые трол-
лейбусы без заднего моста и 
электродвигателя за полцены. 
«Мы, — говорит  гендиректор, — 
экономили на каждом троллейбу-
се несколько миллионов рублей». 

Эту подвижническую работу 
коллектива ТТП высоко отметил 
Губернатор и Председатель Пра-
вительства Орловской области 
А.П. Козлов. В начале этого года, 
вручая водителям ключи от че-
тырёх новых троллейбусов, Алек-
сандр Петрович сказал буквально 
следующее:

— Государственный транспорт 
— основа жизни города. Введе-
ние в эксплуатацию четырёх но-
вых машин — существенный 
вклад в развитие пассажирского 
транспорта, улучшение обслужи-
вания населения. Доступность 
электротранспорта влияет на ка-
чество жизни в крупных городах, 
потому что 80 процентов населе-
ния добираются к месту работы 
или учёбы именно на трамваях и 
троллейбусах, а функционирова-
ние самого трамвайно-троллей-
бусного предприятия — это рабо-
чие места для горожан. Развитие 
трамвайно-троллейбусного пред-
приятия, которое обновляет свой 
парк, позволяет смотреть в буду-
щее с уверенностью как работни-
кам ТТП, так и городу в целом. 

Смотреть в будущее с уверен-
ностью. Да, теперь ТТП может 
позволить себе такую роскошь. 

Высокоорганизованный кол-
лектив, уверен А.Я. Коровин, 
пройдёт через любые испытания 
и будет победителем. «Что мы и 
доказали», — подвел он черту. 

НАДО НЕ БОРОТЬСЯ, 

А РАБОТАТЬ
— Мы все, независимо от пар-

тийной принадлежности, должны 
чётко понимать, что город Орёл 
— это наша среда обитания, мы 
здесь живём. И должны жить в ци-
вилизованном, обустроенном го-
роде, — считает А.Я. Коровин. — 

Нам всем должно быть удобно, 
комфортно. Чтобы на улицах род-
ного города было как можно боль-
ше добрых, улыбающихся лиц, а 
не мрачных и грустных оттого, что 
нет тепла, крыши текут или жить 
негде, или уехать невозможно...

К сожалению, такую граждан-
скую позицию разделяют далеко 
не все. Кого-то мёдом не корми 
— дай только возможность вне-
сти смуту в народ, позвать его 
под громкими лозунгами на бар-
рикады. 

Александр Яковлевич не любит 
вспоминать один крайне непри-
ятный эпизод. Ситуация была 
предельно накалена, когда ор-
ловские пенсионеры вышли на 
трамвайные пути, протестуя про-
тив монетизации льгот. 

Тот митинг получился очень 
нервным, напряжённым. Никто не 
хотел уступать. Бурным негодо-
ванием по поводу отмены бес-
платного проезда на обществен-
ном транспорте охотно восполь-
зовались оппозиционеры. Эф-
фектно позируя перед телекаме-
рами, лидеры орловских комму-
нистов привычно вешали всех со-
бак на правительство страны. 

В общем, ситуация была ще-
котливой. Нужно было успокоить 
людей, подобрав для этого вес-
кие аргументы. Помнится, при-
бывшего на место событий ген-
директора ТТП Коровина обсту-
пила большая толпа народа. Лю-
ди кричали, перебивая друг дру-

га, требовали немедленного от-
вета. 

А что он мог сказать? То, что 
можно было разрулить ситуацию 
прежде, не доводя до высокого 
социального напряжения? Кто бы 
его послушал? Ведь не услышали 
же А.Я. Коровина, когда он нака-
нуне монетизации говорил руко-
водству города, что нельзя играть 
с огнём. Грядет монетизация, 
предупреждал гендиректор ТТП, 
федеральные и региональные 
льготники получат деньги, а мест-
ные пенсионеры, которые прежде 
получали проездные билеты бес-
платно и не попали в категорию 
льготников, останутся у разбито-
го корыта. Отменяете бесплат-
ный проезд — получаете  соци-
альный взрыв. 

Так и вышло. Никто с людьми 
заранее, ещё в сентябре — авгус-
те, честно разговаривать не стал. 
Деньги хоть какие-то не выдели-
ли. Поступили в высшей степени 
оригинально: дотянули до конца 
года и буквально «под ёлочку» от-
менили бесплатный проезд всем, 
в том числе и тем, кто получал би-
леты бесплатно и не имел ника-
ких льгот и выплат из федераль-
ного бюджета. 

А потом те государственные и 
партийные мужи, которые, по су-
ти, и спровоцировали стариков 
на стихийное выступление, кри-
чали на митинге, что народ обоб-
рали-обокрали. 

Получается, что политика уп-
равляет экономикой. Но такого не 
должно быть, рассуждает А.Я. Ко-
ровин. Экономика должна стро-
иться и развиваться во благо лю-
дей. Нельзя искусственно созда-
вать трудности да ещё сталкивать 
потом людей лбами. Да, есть еди-
нороссы, коммунисты, справед-
ливороссы и так далее. Но мы все 
— россияне. Нам всем должны 
быть дороги интересы своего на-
рода. Поэтому представителям 
разных партий надо учиться ци-
вилизованно разговаривать друг 
с другом и договариваться. Надо 
делать дело безо всякой полити-
ческой трескотни и демагогии. 
Давайте вместе вытаскивать го-
род, область, страну из непро-
стой ситуации. «И самое главное, 
— говорит А.Я. Коровин, — надо 
при этом быть откровенными, 
предельно честными перед людь-
ми, благодаря которым  удалось 
получить руководящие посты. 
Тогда всё будет нормально. А то 
некоторые приходят к власти под 
одними лозунгами, а потом начи-
нают делать прямо противопо-
ложное...». 

«И вся-то наша жизнь есть 
борьба», — поётся в одной ста-
рой, но очень любимой некоторы-
ми партийцами песне. Товарищи, 
может, хватит борьбы? Может, по-
ра уже всем — и партийным, и 
бес... — взяться за работу? Это и 
будет наша давно разыскиваемая 
оторванными от жизни теорети-
ками  национальная идея.  

...А пока трамваи и троллейбу-
сы ходят в Орле как часы, можно 
жить. Можно преодолевать щед-
ро подбрасываемые нашим «сор-
вавшимся с оси» временем про-
блемы и невзгоды. 

«Помните,  общественный 
транспорт — основа жизни горо-
да», — говорил Губернатор. 

Хорошая у нас в лице трамвай-
но-троллейбусного предприятия 
основа! Надёжная. 

Николай СОЛОПЕНКО.

В конце прошлой недели в УВД по Орловской области 

праздновали 20-летие организации ветеранов боевых 

действий органов внутренних дел и внутренних войск 

Орловской области.

ЗЕМЛЯКИ, КОТОРЫМИ МЫ ГОРДИМСЯ

Пока трамваи ходят как часы...
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Выпускник Орловского 

аграрного 

государственного  

университета Геннадий 

Солопов после окончания 

вуза недолго раздумывал, 

выбирая себе дело по 

душе.  Его отец Евгений 

Михайлович Солопов 

более двадцати лет 

проработал 

председателем колхоза в 

Верховском районе, 

поэтому с крестьянским 

трудом Геннадий был 

знаком не понаслышке. 

Решение работать на 

земле он принял 

самостоятельно; еще 

учась в вузе, 

зарегистрировал 

фермерское хозяйство. 

Сначала Геннадий Солопов стал 
обрабатывать земельные доли, 
принадлежащие его семье, за-

тем оформил в аренду еще 70 гекта-
ров, теперь   возделывает зерновые и 
крупяные культуры на общей площа-
ди сто гектаров. 

 Начинал со старых, видавших ви-
ды комбайна и трактора, прицепного 
инвентаря, которые ремонтировал, а 
порой и собирал по деталям. Посте-
пенно  Солопов стал обновлять парк 
техники: земля дает неплохие уро-
жаи благодаря тому, что Геннадий, 
который, кстати, практически в оди-
ночку обрабатывает всю площадь, 
использует в производстве новые 
сорта сельхозкультур и новые техно-
логии.

— Не зря же я учился сначала в  
Орловском техническом колледже, 
затем — в аграрном вузе, — улыбает-
ся молодой фермер. — Для того что-
бы  с землей работать, нужно разби-
раться и в механике, и в агрономии, и 
в экономике, быть в курсе всех нов-
шеств в сфере технологий.

В следующем году Геннадий Соло-

пов планирует заняться высокорен-
табельным семеноводством: выра-
щивать многолетние травы на семе-
на.

— Я давно об этом думал; конечно, 
семеноводство — дело непростое, 
это целая наука, но нужно пробовать, 
ведь в последние годы учеными до-
стигнут настоящий прогресс в селек-
ции многолетних трав, а в производ-
стве в основном используются ста-

рые сорта, —  говорит Геннадий. —  
Самое сложное — это уборка, требу-
ется соответствующая техника, кото-
рую к весне планирую приобрести. 

Но и на этом молодой фермер ос-
танавливаться не собирается, он уве-
рен: без животноводства или, к при-
меру, пчеловодства, а к этому заня-
тию он с детства питал самые нежные 
чувства, у его предприятия нет буду-
щего.

Пока в хозяйстве у Геннадия Соло-
пова и его родителей, с которыми он 
вместе живет в Верховье, овцы, сви-
ньи, птица и несколько пчелосемей. 
Летом фермер планирует значитель-
но расширить пасеку и перевезти ее 
ближе к своим полям, где  выращи-
ваются гречиха  и медоносные тра-
вы. 

Заниматься пчеловодством выгод-
но, мед — дорогая продукция, кото-

рая всегда востребована, к тому же 
ведь это настоящее счастье — полу-
чать целебный продукт,  наблюдать за 
жизнью пчелиной семьи,  которая 
дружно работает, чтобы принести в 
улей сладкий нектар.

 И Геннадий не просто наблюдает, 
он изучает биологию пчелиной се-
мьи, чтобы в период медосбора она 
была сильной, способной собрать 
большое количество меда.  Так,  про-
шедшим  летом  взяток был ранним, и 
уже к концу июня Геннадий Солопов 
установил на ульи дополнительные 
корпуса и магазинные надставки.

— Это позволило пчелосемьям на-
брать силу, было много рабочих пчел 
и соответственно много меда, к тому 
же увеличение количества пчел суще-
ственно повлияло на урожайность 
пчелоопыляемой культуры — гречи-
хи, — рассказывает фермер, который 
совершенно справедливо полагает, 
что без специальных знаний в любой 
отрасли не обойтись.

Вознаграждением за труд стано-
вятся фляги с душистым гречишным 
медом. Кроме того, фермер собира-
ет ценный прополис, получает высо-
кокачественный воск, а еще он наде-
ется на то, что в недалеком будущем 
пчеловоды вновь станут оказывать  
услуги сельхозтоваропроизводите-
лям по пчелоопылению, ведь в этом 
нуждаются и гречиха, и подсолнеч-
ник, и яблоневые сады.

Пчеловодство — перспективная 
отрасль, которая должна развиваться 
опережающими темпами, от этого за-
висит и развитие растениеводства, 
уверен фермер. С началом реализа-
ции Госсельхозпрограммы  пчелово-
ды получили возможность создавать 
сельскохозяйственные потребитель-
ские кооперативы и получать необхо-
димую господдержку. Этот вопрос 
уже не раз обсуждался на встречах  
пчеловодов, которые пока в одиночку 
решают проблемы обеспечения во-
щиной, лекарственными препарата-
ми, пчеловодным инвентарем, а так-
же зачастую вынуждены  продавать 
мед перекупщикам. Молодым, гра-
мотным, инициативным вполне по си-
лам с этими проблемами справиться.

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото Андрея САСИНА.

ТЕПЛО ПРИХОДИТ 

И УХОДИТ
В доме многодетной семьи 

из Орловского района устано-
вили пластиковые окна. Через 
пару дней выяснилось, что в 
углах рамы проходит холодный 
воздух. Обратились в фирму, 
чтобы они устранили недостат-
ки. Их стали «футболить» от 
диспетчера к начальнику. Пока 
одни обещания. Что делать?

— Не исключено, что в ко-
нечном итоге  конфликт при-
дётся разрешать в судебном 
порядке. Во всяком случае, из 
своей практики могу такое ут-
верждать. Чтобы потом дока-
зать в суде свою правоту, не-
обходимо сейчас написать 
претензию в двух экземплярах 
с обязательным указанием 
срока устранения недостатков. 
Один экземпляр  для руковод-
ства фирмы по установке окон, 
другой — для себя. Но обяза-

тельно укажите сроки, которые 
вы устанавливаете для испол-
нителей вашего заказа.

«НЕПРОЛАЗНЫЙ» 

ХОЛОДИЛЬНИК
Супруги Новиковы приобре-

ли новый холодильник. Но ког-
да грузчики заносили его, то 
оказалось, что дверной проход 
слишком узкий для такой тех-
ники. Тогда холодильник осво-
бодили от упаковочной короб-
ки и всё-таки протащили в 
квартиру. В результате на кор-
пусе образовалось три вмяти-
ны. В таком виде принимать 
новый холодильник Новиковы 
не захотели, но в обмене им 
было отказано.

— Узкий проход — это не 
причина, чтобы портить товар. 
Если техника не проходит в 
дверь, то эту проблему должны 
решать грузчики, так как они в 
данном случае являются спе-
циалистами. В любом случае 

покупатели вправе претендо-
вать на тот товар, который они 
приобрели в магазине, а не 
поврежденный во время до-
ставки. В этой ситуации надо 
обращаться к руководству ма-
газина с претензией о наруше-
нии прав на получение качест-
венного товара.

ТЕРМИНАЛ 

ИЛИ ТЕРМИНАТОР?
В одном из продуктовых ма-

газинов города Орла Сергей 
И. через терминал положил 
деньги на сотовый телефон. 
Но прошел день, и другой, а 
деньги так и не поступили. Что 
же делать?

— Необходимо обратиться в 
центральный офис своего опе-
ратора сотовой связи, услуга-
ми которой вы пользуетесь. 
Обычно на чеках, которые вы-
даёт терминал, есть информа-
ция и об адресе компании, и о 
телефоне. Если чек не со-
хранён, то согласно пункту 5 
статьи 18 отсутствие кассово-
го чека не лишает потребителя 
возможности отстаивать свои 
права.

Для доказательства факта 
платежа можно привлекать 
свидетелей, которые докажут, 
что человек вносил деньги. А 
лучше сохраняйте чек до тех 
пор, пока не убедитесь, что  
ваш платёж поступил.

«УПРЯМЫЙ» 

ЧАЙНИК
Студентка одного из орлов-

ских вузов купила электрочай-
ник с автоматическим выклю-
чением, чтобы не караулить по 
утрам кипение воды, когда 
каждая минута на счету. В пер-
вый день после покупки вклю-
чила чайник и ушла в ванную. 
Когда вернулась, то с ужасом 
обнаружила, что чайник не от-
ключился, а продолжал кипеть 
и нагрелся до такой степени, 
что испортил полированную 
поверхность шкафа. Кто отве-
тит за поврежденную мебель?

— В соответствии со стать-
ёй 18 закона о защите прав 
потребителей девушка имеет 
право расторгнуть договор 
купли-продажи и вернуть 
деньги, так как проданный то-
вар оказался некачественным, 

а гарантийный срок ещё не вы-
шел.

 Что касается шкафа, то 
можно провести экспертизу 
имущества в  уполномоченной 
экспертной организации (мы 
поможем составить заявле-
ние), и если выяснится, что 
вред причинён из-за раскален-
ного чайника, то можно отстаи-
вать право на возмещение 
убытков, нанесённых некаче-
ственным товаром.

ЮБКА В БЕГАХ
Юлия А. обратилась в ате-

лье города Орла, чтобы сшить 
себе юбку. С портнихой обсу-
дили модель юбки, сняли мер-
ки, мастер взяла материал в 
работу. Но в назначенный день 
юбка не была готова к первой 
примерке. Девушка приходила 
несколько раз, но всё повторя-
лось. Из обрывков разговоров 
закройщиц Юля поняла, что её 
материал просто... утерян и 
возмещать его стоимость ни-
кто не хочет. Девушка намере-
на обратиться в суд. Но на ка-
кую статью закона надо ссы-
латься?

— Согласно статье 35 зако-

на о защите прав потребите-
лей, которая говорит об ответ-
ственности за надлежащее ис-
полнение работы, в данной си-
туации можно предъявить тре-
бования о возмещении дву-
кратной стоимости утраченно-
го товара.

ЧЬЯ ЭТА ДВЕРЬ?
Новосёлы девятиэтажного 

дома решили установить в 
тамбуре  своего этажа дверь. 
За этой дверью будет нахо-
диться четыре квартиры. Лю-
дей интересует вопрос: там-
бурная дверь является обще-
домовой собственностью или 
это собственность хозяев этих 
четырёх квартир?

— Тамбур является общедо-
мовым имуществом. И дверь, 
которую установят люди за 
свой счет, тоже считается об-
щедомовым имуществом. Не-
смотря на то, что деньги запла-
тят жильцы, они не станут соб-
ственниками ни тамбура, ни 
двери.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Телефон общества потре-
бителей Советского района го-
рода Орла 78-07-08.

Как защитить потребителя?
Наших читателей консультирует председатель 

общества потребителей Советского 

района города Орла 

Ирина Александровна ПОЛКОВНИКОВА.

ТВОИ ЛЮДИ, СЕЛО

Земля Геннадия Солопова
ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

ЗАГРАНИЦА 

НАМ ПОМОЖЕТ
История проекта «Пшени-

ца-2000. Орел» уходит своими 
корнями в теперь уже далекий 
1996 год. Именно тогда Пра-
вительство Российской Феде-
рации заключило кредитное 
соглашение с правительством 
Федеративной Республики 
Германии, по которому немцы 
предоставляли нам много-
миллионный кредит. А в октяб-
ре 1997 года тогдашний пре-
мьер-министр России Виктор 
Черномырдин подписал рас-
поряжение Правительства РФ 
за номером 1421, согласно ко-
торому российское прави-
тельство признавало целесо-
образным использовать часть 
этого кредита — 114 милли-
онов немецких марок — для 
финансирования проекта 
«Пшеница-2000. Орел». Как 
говорится все в том же распо-
ряжении, проект был «направ-
лен на внед рение интенсив-
ных технологий возделывания 
продовольственной пшеницы 
сильных и ценных сортов в 
Орлов ской области». Внед-
рять интенсивные сорта пред-
полагалось с помощью пере-
довой сельхозтехники. Разу-
меется, зарубежной. Для реа-

лизации проекта Правитель-
ство России поручило адми-
нистрации Орловской области 
провести конкурс среди заин-
тересованных организаций. 
Победитель конкурса должен 
был погашать кредит и про-
центы по нему.

Конкурс выиграло ОАО 
«Орелагропромснаб», кото-
рое в 1997 году заключило  с 
немецкой фирмой «Дебис Ин-
тернешнл» контракт на пос-
тавку сельхозтехники. Со сле-
дующего года в область стали 
поступать комбайны, тракто-
ры, а также различный при-
цепной инвентарь — сеялки, 
бороны, разбрасыватели 
удобрений и тому подобное 
— в общей сложности 395 
единиц. Кроме того, немцы 
поставили нам два мукомоль-
ных завода, которые были 
оборудованы в Орле и в Хому-
тово. Техника поставлялась 
под гарантии Правительства 
РФ, которое и погасило за-
долженность «Орелагро-
промснаба» перед «Дойче 
банком» через своего опера-
тора — Внешэкономбанк. Та-
ким образом, «Орелагро-
промснаб» должен был рас-
плачиваться уже с ВЭБом. 
При этом еще в мае 1997 года 
Орловская областная дума 

приняла постановление, в ко-
тором администрации Орлов-
ской области разрешалось 
выступить гарантом перед 
Министерством финансов РФ 
по обеспечению возврата 
кредита в сумме 460 млрд. 
рублей (после деноминации 
— 460 миллионов) сроком на 
семь лет. То есть в случае, ес-

ли «Орелагропромснаб» ока-
зывался не в состоянии вы-
платить долг, его бремя цели-
ком и полностью ложилось на 
область. В итоге все так и про-
изошло.

ХОТЕЛИ 

КАК ЛУЧШЕ...
Амбициозный проект «Пше-

ница-2000» предполагал, что в 
возделывании сильных и цен-
ных сортов пшеницы на Орлов-
щине будут задействованы по-
рядка 100 хозяйств с 200 тыся-
чами гектаров пахотных земель. 
В бизнес-плане проекта пред-
полагалось также, что взятые в 
кредит средства быстро окупят-
ся, однако расчеты не оправда-
лись. И надо сказать, что тому 

были свои причины — как объ-
ективные, так и не совсем. 

Во-первых, как известно, в 
августе 1998-го грянул дефолт. 
В результате сумма долга воз-
росла в четыре раза. Во-вто-
рых, с января того же года из-
менилось налоговое законода-
тельство: вся техника, ввезен-
ная из-за рубежа для реализа-

ции проекта, облагалась НДС. 
Таким образом, «Орелагро-
промснаб» задолжал таможне 
не одну сотню миллионов и 
вступил с ней в долгую судеб-
ную тяжбу. Счета ОАО были за-
блокированы — «Орелагро-
промснаб» лишился возможно-
сти осуществлять деятельность 
по проекту. Поэтому в 1999 го-
ду учреждается ОАО «Пшени-
ца»,  которому «Орелагро-
промснаб» передал в аренду 
немецкую технику и мукомоль-
ные заводы. Туда же перешел и 
весь персонал «Орелагро-
промснаба». Аренда, надо ска-
зать, имела свои особенности. 
Так, по договору ОАО «Пшени-
ца» эту технику эксплуатирова-
ло, хранило и обеспечивало те-
кущий ремонт — и при этом 

арендной платы за это не вно-
сило. Соответственно никаких 
доходов от использования взя-
той в кредит техники «Орел-
агропром снаб» не получал и 
никаких выплат Внешэконо-
мбанку тоже не производил. Так 
продолжалось до 2005 года, до 
момента предъявления ВЭБом 
претензий к гаранту проекта — 

Орловской области. И, скорее 
всего, именно тогда было при-
нято решение обанкротить 
«Орелагропромснаб». В конце 
2005-го «Орелагропромснаб» и 
«Пшеница» задним числом за-
ключили три договора, по кото-
рым за технику и мукомольные 
заводы, которые арендовало 
ОАО «Пшеница», надо было 
все-таки платить. По этим, уже 
и з м е н е н н ы м ,  д о г о в о р а м 
«Орелагропром снаб» должен 
был получать за сданную в 
аренду технику порядка 116—
117 миллионов в год, а за муко-
мольные заводы — по 19 мил-
лионов. В итоге за период с 
2002 по 2006 год «Пшеница» 
должна была заплатить «Орел-
агропромснабу» около 470 мил-
лионов рублей. Ну а затем ру-

ководство ОАО «Пшеница» по-
дает заявление в Арбитражный 
суд — о признании общества 
банкротом, что суд, собст-
венно, и делает. А «Орелагро-
промснаб» становится самым 
крупным кредитором «Пшени-
цы», опережая, к примеру, на-
логовую инспекцию, которой 
«Пшеница» задолжала всего 

около 70 миллионов. По реше-
нию суда вся немецкая техника 
была возвращена обратно в 
«Орелагропромснаб». А в 2009 
году и это акционерное обще-
ство было признано банкротом 
— сейчас там проходит проце-
дура конкурсного производ-
ства. 

А что же с долгом перед 
ВЭБом? Первые выплаты 
«Орелагропромснаб» должен 
был произвести еще в 2001 го-
ду, чтобы к 2005-му рассчи-
таться окончательно. Но, мо-
жет быть, платить никто и не 
собирался? А тут еще немец-
кая марка превратилась в ев-
ро, и к 2005 году задолжен-
ность перед ВЭБом возросла 
до 3,6 миллиарда рублей. Тем 
временем, не дождавшись 

платежей ни от «Орел агро-
промснаба», ни от поручителя 
— администрации области, 
Минфин обратился в Арбит-
ражный суд Москвы с исками и 
к тем, и к другим. Суд принял 
решение взыскать задолжен-
ность, но в 2005 году тогдаш-
ний губернатор области Егор 
Строев обратился к президен-
ту Путину с просьбой помочь 
урегулировать ситуацию путем 
реструктуризации долга. Было 
заключено четыре трехсторон-
них мировых соглашения меж-
ду ВЭБом, администрацией 
Орловской области и ОАО 
«Орел агро промснаб», по кото-
рым долг области реструкту-
ризируют до 2034 года. Прав-
да, в договоре реструктуриза-
ции есть пункт, согласно кото-
рому в случае банкротства ор-
ганизации, осуществляющей 
реализацию проекта, долг пе-
реходит на поручителя (то есть 
на область) и может быть взыс-
кан единовременно. 

Фактически с 2001  —2002 гг. 
«Орел агро промснаб» имел 
признаки банкротства и не 
имел возможности выполне-
ния своих обязательств перед 
кредиторами.

ДОЛГИ — НАШИ?
Итак, что мы имеем на се-

годняшний день? С учетом 
процентов сумма долга при-
ближается к пяти миллиардам. 
И  п о с к о л ь к у  « О р е л а г р о -
промснаб» — банкрот, платить 
его в течение двадцати с лиш-

ним лет будет Орловская об-
ласть — то есть мы все. И это 
еще не самый плохой вариант 
— взыскание всего долга еди-
новременно сделало бы реги-
он банкротом. Однако Губер-
натор А.П. Козлов смог урегу-
лировать ситуацию, подписав 
дополнительное соглашение с 
Правительством РФ, по кото-
рому условия погашения долга 
остаются прежними. Другой 
вопрос — почему жители обла-
сти должны расплачиваться за 
чьи-то грехи? Почему деньги, 
которые могли бы пойти на 
строительство тех же детских 
садов, ремонт дорог, на соци-
альные программы, мы вынуж-
дены отдавать в уплату за тех-
нику, оказавшуюся в итоге бес-
полезной и не принесшую об-
ласти никакой выгоды? Или 
все-таки проект «Пшени-
ца-2000» был выгодным? И ес-
ли да, то кому?

Возможно, скоро мы узнаем 
ответы на эти вопросы. Как со-
общили нам в УФСБ  России по 
Орловской области, сегодня в 
отношении руководства «Оре-
лагропромснаба» и «Пшеницы» 
расследуется ряд уголовных 
дел, некоторые из них уже на-
правлены в суд, некоторые на-
ходятся в производстве. Име-
на фигурантов «дела техники», 
для которых вогнать область в 
многомиллиардные долги ока-
залось... делом техники, мы 
пока не называем. Подождем 
решения суда.

Татьяна ФИЛЁВА.

Следственное подразделение УФСБ России по 

Орловской области завершает расследование 

очередного громкого дела, связанного 

с реализацией проекта «Пшеница-2000. Орел». 

Дело техники

ДОРОЖНЫЙ ФОНД — 

СРЕДСТВО 

ОТ БЕЗДОРОЖЬЯ 
Правительство РФ внесло в Государственную 

думу законопроект о правовых основах 

создания дорожных фондов.

Проект закона «О внесении 
изменений в Бюджетный ко-
декс Российской Федерации и 
отдельные законодательные 
акты РФ» предлагает допол-
нить Бюджетный кодекс РФ но-
вой статьей, которая будет оп-
ределять правовые основания 
создания дорожных фондов. 
Предлагается закрепить поня-
тие дорожного фонда как ча-
сти средств бюджета, подле-
жащей использованию в целях 
финансового обеспечения до-
рожной деятельности.

В составе федерального 
бюджета предлагается форми-
ровать Федеральный дорож-
ный фонд. Также законопроек-
том предусматривается созда-
ние дорожных фондов субъек-
тов Российской Федерации. 
Полномочиями по установле-
нию порядка формирования 
дорожных фондов предлагает-
ся наделить на федеральном 
уровне Правительство Россий-
ской Федерации, а на регио-
нальном — высшие исполни-
тельные органы государствен-
ной власти субъектов Россий-
ской Федерации.

В целях обеспечения целе-
вого и наиболее эффективного 
использования средств дорож-
ных фондов предлагается ус-

тановить возможность исполь-
зования в очередном финан-
совом году остатков неисполь-
зованных бюджетных ассигно-
ваний этого фонда текущего 
года. В рамках создания Феде-
рального дорожного фонда 
планируется осуществить фи-
нансовое обеспечение дорож-
ной деятельности в отношении 
автомобильных дорог феде-
рального значения в пределах 
бюджетных ассигнований ука-
занного дорожного фонда.

Законопроектом предлага-
ется закрепить в Бюджетном 
кодексе РФ с 1 января 2014 го-
да нормативы распределения 
доходов от уплаты акцизов на 
бензин, дизельное топливо и 
моторные масла в федераль-
ный бюджет по нормативу 28 
процентов, а в бюджеты субъ-
ектов Российской Федерации 
по нормативу 72 процента.

Предусматривается внесе-
ние изменений в федеральный 
закон об автомобильных доро-
гах, которые создают право-
вые основы возмещения вре-
да, наносимого автомобиль-
ным дорогам общего пользо-
вания федерального значения 
транспортными средствами с 
разрешенной максимальной 
массой свыше 12 тонн.

НУЖНА МОДЕРНИЗАЦИЯ 

ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКИ
Без этого, по словам главы Минэнерго Сергея 

Шматко, невозможно будет обеспечить 

потребности страны в энергоресурсах. 

Минэнерго по поручению 
Правительства РФ уже заня-
лось подготовкой программы 
модернизации электроэнерге-
тического комплекса до 2030 
года. 

Глава Минэнерго сделал оп-
тимистичный прогноз по пово-
ду цен на электроэнергию. «Мы 
ожидаем, — сказал он, — что в 
2011 году рост цен на электро-
энергию на оптовом рынке со-
ставит не больше 4—5 процен-
тов». По его словам, цены на 

электроэнергию для конечных 
потребителей в 2011 году воз-
растут на 15 процентов, что со-
ответствует прогнозу эконо-
мического развития страны. 
Министр напомнил, что с 1 ян-
варя 2011 года вся электро-
энергия на оптовом рынке бу-
дет продаваться по свободным 
ценам, но стоимость электри-
чества для населения будет 
по-прежнему регулировать го-
сударство. 

МАЛЫЙ БИЗНЕС 

ТОЖЕ ПЕРЕПИШУТ
В 2011 году в России пройдёт перепись малого 

и среднего бизнеса. В течение декабря 

нынешнего года все малые предприятия и 

индивидуальные предприниматели получат из 

Росстата письма с вопросами о состоянии их 

бизнеса. Ответы они должны отправить до 

1 апреля следующего года. Переписью будет 

охвачено около 6 миллионов хозяйствующих 

субъектов.

Перечень вопросов будет 
несколько отличаться в зави-
симости от типа и масштабов 
предприятия. Например, о 
своей инновационной деятель-
ности будут рассказывать 
только юридические лица. 
Большинство вопросов носят 
общий характер и касаются 
объёма выручки, численности 
сотрудников (для индивиду-
альных предприятий — коли-
чества привлечённых наёмных 

сотрудников), товарной струк-
туры производства, основных 
фондов и т.д.

Как заверил глава Росстата 
Александр Суринов, опасаться 
предпринимателям, отвечая 
на вопросы, не стоит — закон о 
государственной статистике 
запрещает сотрудникам ве-
домства распространять ин-
формацию о конкретных рес-
пондентах. 

По материалам информагентств.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

П
ремьера спектакля по пьесе 

современного российского 

драматурга Олега Богаева 

состоялась в мае этого года, накану-

не Дня Победы, но интерес зрителей 

к воплощённому на сцене молодёж-

ного театра народному сказу только 

возрастает. 
Зрительный зал, заполненный 

совсем юными и умудрёнными теат-
ралами, — тому подтверждение.

Замечательная работа орловско-
го театра нашла признание и у кол-
лег. По мнению альтернативного жю-
ри, этот спектакль стал лучшим на 
XVIII Международном фестивале 
«Славянские театральные встре-
чи-2010», проходившем в Брянске 
в конце мая.

Автор пьесы «Марьино поле» 
Олег Богаев относится к екате-
ринбургской (или свердлов-

ской) театральной школе. Он один из 
лучших учеников плодовитого и из-
вестного театрального драматурга 
Николая Коляды. «Свободное про-
странство» уже не первый раз обра-
щается к произведениям современ-
ной российской драматургии, без 
чего, по словам главного режиссёра 
Александра Михайлова, театр разви-
ваться не может. А между тем про-
винциальные театры вообще не 
очень склонны к экспериментам и 
поискам. Творческие коллективы на-
стороженно относятся к новой дра-
матургии, и это оправданно, потому 
что она очень часто резко меняет 
привычные взгляды не только на 
жизнь, но и на эстетику театра. Тем 
не менее на театральных афишах по-
является всё больше новых имён. 
Молодые драматурги, как отметил 

Михайлов, очень точно слышат се-
годняшнюю жизнь во всех её прояв-
лениях, начиная с улицы и кончая 
выс шими эшелонами власти, и дают 
гораздо больше правды на сцене, 
что, впрочем, не всегда приводит к 
положительному зрительскому вос-
приятию. Поэтому встреча со зрите-
лями после просмотра обещала 
стать вдвойне интересной.

Спектакль, созданный труппой 
«Свободного пространства», 
относится к категории тех, что 

оставляют в душе неизгладимый 
след. Он смотрится буквально на од-
ном дыхании, зритель всё время на-
ходится в душевном напряжении, 
каждую минуту сдерживая то подсту-
пающие тихие слёзы, то вырываю-
щуюся наружу озорную улыбку. В 
«Марьином поле», как и в самой жиз-
ни, тесно и неразрывно переплелись 
трагические и комические моменты. 
Образы трёх столетних старух (Нон-
на Исаева, Лариса Леменкова, Тать-
яна Шмелёва), доживающих век в за-
брошенной, глухой деревне и вопре-

ки злой судьбе до последнего дня 
ожидающих своих любимых с фрон-
та, потрясают своей достовернос-
тью. Житейская мудрость, несгибае-

мость и отчаянный оптимизм (даже у 
порога смерти!) главных героинь 
подкупают всех зрителей без исклю-
чения.

Одним из первых 
з р и т е л ь с к и х 
вопросов пос-

ле просмотра стал 
вопрос о названии 
спектакля, а ответ на 
него орловские теат-
ралы нашли вместе с 
режиссёром. Есть по-
ля русской воинской 
славы — Куликово, Бо-
родинское, а есть бес-
крайнее русское поле. 
Название спектакля 
стало глубоко симво-
личным, потому что 
жизнь главной героини 
стала полем битвы 
простой русской жен-
щины, всю жизнь сра-
жающейся за веру, на-
дежду, любовь.

— Жить, ни во что 

не веря, очень тяжело, — сказала Ла-
риса Леменкова. — Недаром гово-
рится, по вере вашей воздастся вам. 
Вера в хорошее поистине способна 
творить чудеса.

Неоднозначную реакцию зала вы-
звали некоторые эпизоды, связан-
ные с интерпретацией советской 
эпохи. Многим зрителям показалось 
недопустимым проводить параллели 
между фашистскими и советскими 
войсками, опускать такой историче-
ский персонаж, как Сталин, «ниже 
уровня плинтуса». Такие неорганич-
ные в канве сюжета моменты смути-
ли и покоробили иных людей, при-
шедших в театр.

— Если сегодня мы будем плевать 
на свою историю, завтра будут пле-
вать на нас, — говорили зрители.

А вот каким было мнение на этот 
счёт у режиссёра спектакля А. Ми-
хайлова:

— Что касается эпизода со Ста-
линым, таков взгляд автора, и я в 
этом с ним абсолютно солидарен. 
Это резко, смело. Сегодня мы иног-
да слышим: «Хорошо бы Сталина 
вернуть, нужна сильная рука». Это 
очень опасная вещь. Мне кажется, 
про тиранов надо говорить только 
так.

В целом отзывы зрителей о 
«Марьином поле» были поло-
жительными. Все были оча-

рованы необычным и непривычным 
жанром народного сказа — фантас-
тической передачей реальной не-
реальности, удачным музыкальным 
и сценическим оформлением и, ко-
нечно же, талантливой игрой ак-
тёров, особенно тех, кто так щемя-
ще-трогательно сыграл главных ге-
роинь.

Одна из юных зрительниц спроси-
ла Нонну Исаеву:

— Вы сыграли Марью и прожили 
для себя всю её жизнь, что вы для се-
бя открыли ?

— Только любовь помогает выжи-
вать и находить выход из тупиков и 
самых невероятных ситуаций. Наш 
путь к спасению — истинная любовь, 
истинная вера и истинная надеж-
да, — ответила заслуженная артист-
ка России.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

— Тут всегда работа найдется, — объясняет 
скромная сельская женщина, — то ли-
ства, то снег заносят, то пыль оседает 

на камнях, цветник надо постоянно благоустраи-
вать.

Обязанность по уходу за мемориальным захо-
ронением Евдокия Филипповна взяла на себя по 
своей доброй воле, без чьей-либо просьбы.

— Да никакая это не обязанность, — возражает 
Снурницына, — просто долг у живых такой — пом-
нить. А мне давным-давно прикипели к сердцу 
слова из песни: «как это нужно солдату, чтоб кто-
то над ним горевал: и плакал светло, как невеста, 
и помнил навеки, как мать». Но ведь у всех погиб-
ших так далеко были их семьи, и, может, не у каж-
дого были родные, чтоб погоревать о павших в 
бою воинах. А мне, видно, сам Бог велел. Ведь 
братскую могилу мне не обойти никаким краем. 
Она рядом с домом, вот и хожу к бойцам каждый 
день, и все, кто здесь похоронен, стали мне род-
ными.

Слова, запавшие в душу Евдокии Филиппов-
ны, — из песни «Растет в Волгограде березка», 
которую исполняла великая Зыкина. Но песня 
еще не была написана, когда одиннадцатилетняя 
Дуняша принялась благоустраивать воин ское за-
хоронение в своем родном селе Борилове Бол-
ховского района и ухаживала за ним, пока не пе-
реехала в Мценский район.

Как в каждой российской семье, в семье Евдо-
кии Филипповны памятны имена воевавших род-
ных, и не все они вернулись с фронта в родные ха-
ты, оставшись на полях сражений.

«Мне кажется порою, что солдаты, с кровавых 
не пришедшие полей, не в землю нашу полегли 
когда-то, а прев ратились в белых журавлей», — 
припоминает Евдокия Филипповна еще одну лю-
бимую песню о войне, и от щемящих строк наво-
рачиваются на ее глаза непрошеные слезы.

— Мама очень любит военные стихи, песни, 
фильмы, — рассказывает дочка Нина Иванов-
на. — В киногероях находит прототипы родных и 
друзей. Она смотрит любой военный фильм так, 
как будто действия происходят с близкими ей 
людьми. Очень страдает, когда киносюжет преры-
вает реклама. Однажды рекламный ролик довел 
нас обеих до слез. Смотрели фильм «Журавли», и 
вот в момент наивысшего эмоционального напря-
жения, когда смертельно раненный герой карти-
ны падает, а перед его взором кружатся бело-
ствольные березы, зрителю вместо продолжения 
сцены фильма предложили рекламу сантехники. 
Это кощунство по отношению к военной истории, 
к людям, которые пережили страшную войну.

Послушать бы эти слова тем, кто бессовестно 
рушит дорогие военному поколению воспомина-
ния. Евдокия Филипповна вздыхает, украдкой 
смахивает слезы и возвращается мыслями к пес-
не о журавлях.

— Поэт в той песне не напрасно написал, что 
журавли подают нам голоса. Их слышит наша па-
мять. Поэтому с теми, кто пал в бою у нашей де-
ревни, я каждый день разговариваю, — говорит 
Евдокия Филипповна.

В списке павших у д. Лисица долгие годы чис-
лилось 65 фамилий, среди которых и русские, и 
белорусские, и украинские. В этом году после до-
полнительной сверки с архивами в список внесли 
еще семь. Е.Ф. Снурницына помнит фамилии всех 
павших бойцов, легко произносит даже непри-
вычные грузинские и татарские. А обращается 
сельская труженица ко всем павшим бойцам оди-
наково — соколик. Нет для нее разницы ни в зва-
ниях, ни в национальности.

За 40 лет, которые Евдокия Филипповна ухажи-
вает за захоронением, на братскую могилу не раз 
приезжали родственники погибших, чтобы покло-
ниться своим отцам, дедам и всем, кто остался 

навечно у лисицинского рубежа. А потом прихо-
дили в дом Снурницыной, чтобы поклониться про-
стой русской женщине за то, что бережно хранит 
память о павших.

Елена Газизовна Арсланова из Башкортостана 
истории знакомства с Евдокией Филипповной 
Снурницыной посвятила целый разворот в баш-
кирской республиканской газете. Е.Г. Арсланова 
начиная с 60-х годов прошлого века искала моги-
лу своего отца. Несколько десятилетий дочь по-
сылала запросы в различные инстанции, а ответа 
дождалась только пять лет назад из военкомата 
г. Мценска. Елена Газизовна подробно описала 
историю поиска, который привел ее в д. Лисица, 
где на плитах братской могилы среди 72 имен вы-
бито имя ее отца — старшего лейтенанта Абдули-
на. Кроме газетной публикации об истории по-
иска вышел фильм, снятый Уфимской ГТРК.

Уже пятый год к 9 Мая из Башкортостана при-
ходят денежные переводы, предназначенные на 
покупку цветов для военного захоронения в 
д. Лисица. И в назначенный день охапка алых, 
цвета крови, гвоздик ложится на эту братскую мо-
гилу — перед центральной плитой, на которой 
значится имя Г.Л. Абдулина.

К 65-летию Победы брат ское захоронение от-
реставрировали и дочери командира отправили 
фотографию с новым видом памятника.

— Фотографию в Башкортостан мы отправили 
в мае, а в ноябре, когда газифицировали нашу де-
ревню, к мемориальному захоронению также про-
вели газ, и здесь прош ла церемония зажжения 
Вечного огня. Было много гостей, представители 
Правительства области, областного Совета на-
родных депутатов, фракции партии «Единая Рос-
сия». Фотографию с этого мероприятия мы тоже 
отправили Елене Газизовне. Память о войне об-
щая у всех народов России, — считает Евдокия 
Филипповна.

Жизнь не баловала эту скромную труженицу. 
Детство и юность пришлись на военные годы и 
послевоенную разруху. Она много работала, 
осознавая, что ее труд нужен Родине, за кото-
рую проливали кровь и отдавали жизни совет-
ские воины. Фамилия Е.Ф. Снурницыной 20 лет 
значилась в списках передовиков местного жи-
вотноводческого комплекса, где она работала 
телятницей. Вместе с мужем, который уже ушел 
из жизни, они вырастили трех дочерей, шесте-
рых внуков, а теперь уже подрастают четверо 
правнуков.

— Жизнь продолжается, и, чтобы продолжа-
лась впредь, надо помнить, какой ценой завоева-
но счастье, — говорит Евдокия Филипповна. 

И вот удивительно: церемония зажжения Веч-
ного огня на братской могиле в д. Лисица совпала 
с днем рождения Е.Ф. Снурницыной, считающей 
своим святым долгом хранить память о тех, кто 
остался на полях сражений.

Елена ГУСЕВА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Как нужно солдату, Как нужно солдату, 
чтоб кто-то над ним горевал...чтоб кто-то над ним горевал...

Вот уже 40 лет каждый день Евдокии Филипповны Снурницыной из 

д. Лисица Мценского района начинается с посещения братской могилы 

воинов, павших при освобождении сел и деревень Отрадинского поселения.

Путь к спасению
Недавно в Орловском 

государственном театре 

для детей и молодёжи 

«Свободное 

пространство» после 

просмотра спектакля 

«Марьино поле» 

состоялась встреча 

главного режиссёра 

Александра Михайлова и 

актёров со зрителями.

ПОСЛЕСЛОВИЕ К СПЕКТАКЛЮ

65 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ
ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА

1. Организатор аукциона: отдел по управлению муници-

пальным имуществом Свердловского района Орловской обла-

сти.

2. Форма проведения: аукцион является открытым по со-

ставу участников, закрытый по форме подачи предложений о 

цене арендной платы. Предложения о размере арендной пла-

ты подаются участниками аукциона в запечатанных конвертах.

3. Основание проведения: постановление главы админи-

страции района от 07.12.2010 г. «Об ор ганизации и проведе-

нии торгов по продаже права на заключение договора аренды 

земельного уча стка сельскохозяйственного назначения».

4. Организатор аукциона имеет право принять решение 

об отказе в проведении аукциона и опубликовать его не позд-

нее 5 дней со дня принятия такого решения.

5. Аукцион состоится 14 января 2011 года по адресу: 

Орлов ская область, Свердловский район, пос. Змиевка, 

ул. Ленина, дом 48, кабинет № 12. Аукцион проводится в по-

рядке, установленном Земельным кодексом РФ и Правилами 

организации и проведения торгов по продаже находящихся в 

государственной или муниципальной собственности земель-

ных участков, утвержденными постановлением Правительства 

РФ от 11 ноября 2002 года № 808.

6. Предмет аукциона: продажа права на заключение дого-

вора аренды земельного участка из земель сельскохозяй-

ственного назначения с видом разрешенного использования 

— сельскохозяйст венное использование. 

Характеристика земельного участка:

№ 
лота

Местоположение 
земельного 
участка

Кадастровый
номер

Площадь
(кв.м)

Начальная
цена пред-
мета аук-
циона (в
виде годо-
вой аренд-
ной платы),
руб.

Размер
задатка
(руб.)

Время
про-
веде-
ния
аук-
циона

1 Орловская 
область,

Свердлов  ский 
рай он, 
Яковлевский 
сель совет, 
с северной 
стороны ограни-
чен ручьем 
Вишневец, 
с восточной 
стороны прилега-
ет к д. Хотетово

57:15:0010201:88 133584,0 26000,00 5200,00 в 11
часов

7. Реквизиты для перечисления задатка

Получатель: УФК по Орловской области (отдел по управле-

нию муниципальным имуществом Свердловского района 

сч. 05543015580)

ИНН 5722002084

КПП 575301001

Р/счет 40302810200003000128

БИК 045402601

Банк: ГРКЦ ГУ Банка России по Орловской области.

8. Порядок внесения и возврата задатка

Задаток вносится на указанный выше счет организатора в 

соответствии с договором о задатке, заключенным с органи-

затором, и должен поступить до дня окончания приема доку-

ментов для уча стия в аукционе.

Внесенный задаток возвращается: заявителю, не допущен-

ному к участию в аукционе, — в тече ние 3 дней со дня оформ-

ления протокола приема заявок; заявителю, отозвавшему за-

явку, — в течение 3 дней со дня регистрации отзыва заявки ( в 

случае отзыва заявки позднее дня окончания срока приема за-

явок задаток возвращается в порядке, установленном для уча-

стников аукциона); лицам, участвующим в аукционе, но не по-

бедившим в нем, — в течение 3 дней со дня подписания прото-

кола о результатах аукциона; участникам несостоявшихся тор-

гов — в течение 3 дней со дня подписания договора о резуль-

татах аукциона; в течение 3 дней со дня извещения о принятии 

решения об отказе в проведении аукциона; в иных случаях, ус-

тановленных законодательством, — в соответствии с рек-

визитами, указанными в заявке.

Внесенный победителем аукциона задаток засчитывается в 

оплату цены приобретаемого пред мета аукциона. В случае ес-

ли победитель аукциона уклонился от подписания протокола о 

резуль татах аукциона, заключения договора, внесенный побе-

дителем задаток ему не возвращается.

9. Прием заявок

Формы заявки, договора о задатке размещены на офици-

альном сайте администрации Свердловско го района Орлов-

ской области  www.sverdlovskr.ru и могут быть получены у орга-

низатора по адре су: п. Змиевка, ул. Ленина, 48, каб. 12.

Заявки на участие в аукционе принимаются со дня опубли-

кования извещения и по 12 января 2011 г. включительно с 10.00 

до 17.00 в рабочие дни (перерыв — с 13.00 до 14.00) по адре-

су: п. Змиевка, ул. Ленина, 48, каб. 12.

Для участия в аукционе заявители представляют следую-

щие документы:

1) заявку на участие в аукционе по установленной форме с 

указанием реквизитов счета для возврата задатка (составля-

ется в 2 экз., один из которых остается у организатора, дру-

гой — у заявителя);

2) выписку из Единого государственного реестра юридиче-

ских лиц — для юридических лиц; выписку из Единого государ-

ственного реестра индивидуальных предпринимателей — для 

индивидуальных предпринимателей; копии документов, удос-

товеряющих личность, — для физических лиц;

3) документы, подтверждающие внесение задатка на ука-

занный выше счет. Дополнительную информацию заинтересо-

ванные лица могут получить у организатора по ад ресу: п. Зми-

евка, ул. Ленина, 48, каб. 12, телефон 8 (48645) 2-12-90.

НОВОЕ АВТО 
ДЛЯ 
ПОЛИКЛИНИКИ

Врачи городской 

стоматологической 

поликлиники № 1 Орла 

теперь могут более 

оперативно оказывать 

своим пациентам 

медицинскую помощь. 

Вчера в дар поликлинике 

был передан новый 

автомобиль. Он необходим 

медикам для обслуживания 

пациентов на дому.

До этого в распоряжении медицин-
ского учреждения уже имелся служеб-
ный автомобиль для выездов на дом, 
но его дальнейшая эксплуатация не 
представлялась возможной. Руковод-
ство поликлиники обратилось с про-
сьбой предоставить новый транспорт. 
Помощь в приобретении нового авто-
мобиля «Шевроле-Нива» оказали об-
ластная администрация, партия «Еди-
ная Россия» и ОАО «Мценский литей-
ный завод».

На церемонии передачи автомобиля 
присутствовали заместитель руково-
дителя Департамента здравоохране-
ния и социального развития Орловской 
области — начальник управления здра-
воохранения Ю.М. Морозов, главный 
врач городской стоматологической по-
ликлиники № 1 С.В. Болгов, начальник 
отдела управления имуществом ОАО 
«Мценский литейный завод», секре-
тарь первичной организации партии 
«Единая Россия» В.М. Кудрявцев.

Главный врач и коллектив поликли-
ники выразили благодарность Губерна-
тору области, партии «Единая Россия» 
и конечно же руководству завода. При-
ятная миссия вручить ключи и докумен-
ты от новой «Шевроле-Нивы» выпала 
В.М. Кудрявцеву. 

Правительство области уделяет 
большое внимание социальной сфере, 
в том числе и системе здравоохране-
ния. Прилагаются немалые усилия, что-
бы привести региональную медицину в 
соответствие с предъявляемыми тре-
бованиями. Отрадно, что эти устрем-
ления находят отклик со стороны биз-
неса, что наглядно продемонстрирова-
ло прошедшее мероприятие.

Антон УХИН.

Фото автора.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В соответствии с положениями ст.14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой соб-
ственности на земельный участок из состава земель сельско-
хозяйственного назначения общей площадью 27 406 000 кв. м, 
кадастровый номер 57:07:0000000:26, расположенный по адре-
су: Орловская область, Дмитровский район, Лубянский с/с, ОАО 
АПО «Агрофирма «Дмитровский Кристалл»,  СП «Лубянское», 
уведомляются о проведении общего собрания. 

Место проведения: Орловская область, Дмитровский р-н, 
Лубянский с/с (около администрации).

Дата проведения: 14 января 2011 г.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Гуров Андрей Александрович.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся   
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников земельных долей на собрании может присут-
ствовать их представитель (доверенное лицо). 

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8 (4862) 76-18-78.

Жаплова Галина Ивановна, собственник одной земельной 
доли размером 10,56 га, в том числе пашни 9,26 га и кормовых 
угодий 1,3 га, в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок общей площадью 10986500 кв. м, кадастровый номер 
57:18:0000000:106, расположенный по адресу: Орловская об-
ласть, Покровский район, село Липовец Ретинского сельского по-
селения, ОАО «Агрофирма «Пшеница Покровская»,

ИЗВЕЩАЕТ

о намерении собственников выделить земельный участок об-
щей площадью 10,56 га, в том числе пашни 9,26 га и кормовых уго-
дий 1,3 га, в счет 1 (одной) земельной доли в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок из земель сельскохо-
зяйственного назначения:

полевой севооборот №1, поле №6, рабочий участок №1 (9,26 га). 
Кормовые угодья — 1,3 га, расположенные в пойме р. Тетерье.

Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-
ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
вручаются собственнику земельной доли Жапловой Галине Ива-
новне лично под роспись либо направляются по адресу: 303170, 
Орловская область, Покровский район, п. Покровское, ул. Лесная,  
д. 19, по почте заказным письмом с описью вложения и уведомле-
нием о вручении в течение 30 дней со дня публикации настоящего 
извещения. Телефон 8 (48664) 2-11-15.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены 
собственнику земельной доли, возражающая сторона — участник 
общей долевой собственности — должна приложить следующие 
документы: копию документа, удостоверяющего личность (пас-
порт), копии документов, подтверждающих право собственности 
на земельную долю (долю в праве), а также указать реквизиты, по 
которым с ними можно связаться с целью урегулирования возник-
шего спора.

В том случае, если от имени возражающей стороны действует 
представитель, то помимо документов к возражению прилагаются 
документы, подтверждающие полномочия данного представителя.

Илюхин Виктор Николаевич, представитель от имени  
собственников 6 (шести) земельных долей размером 5 га каж-
дая, в том числе пашни 5 га, в праве общей долевой собствен-
ности на земельный участок общей площадью 4500000 кв. м, 
кадастровый номер 57:16:0000000:0032, расположенный по 
адресу: Орловская область, Глазуновский район, Отрадинское 
с/п, земли бывшего КСП «Новополево»,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить земельный участок 

общей площадью 30 га в счет  6 земельных долей в праве об-
щей долевой собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения:

Орловская область, Глазуновский район, Отрадинское 
сельское поселение, вблизи д. Новополево.

Обоснованные возражения от участников общей долевой 
собственности по местоположению выделяемого земельного 
участка вручаются представителю собственников земельных 
долей Илюхину Виктору Николаевичу лично под роспись либо 
направляются по адресу: Орловская область, Свердловский 
район, п. Ягодный, по почте заказным письмом с описью вло-
жения и уведомлением о вручении в течение 30 дней со дня 
публикации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены 
собственнику земельной доли, возражающая сторона — участ-
ник общей долевой собственности — должна приложить следу-
ющие документы: копию документа, удостоверяющего личность 
(паспорт), копии документов, подтверждающих право собствен-
ности на земельную долю (долю в праве), а также указать рекви-
зиты, по которым с ними можно связаться с целью урегулирова-
ния возникшего спора. В том случае, если от имени возражаю-
щей стороны действует представитель, то помимо указанных до-
кументов к возражению прилагаются документы, подтверждаю-
щие полномочия данного представителя.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА
Организатор аукциона:

Наименование организатора аукциона: Департамент 
имущества, промышленности и информатизации Орловс-
кой области.

Место нахождения, почтовый адрес организатора 

аукциона: 302030, Орловская область, г. Орел, набережная 
Дубровинского, д. 70.

Номер контактного телефона: 8 (4862) 54-38-01, факс 
8 (4862) 55-55-04;

Адрес электронной почты: ugi@57ru.ru
Предмет аукциона: право на заключение договора 

аренды нежилых помещений первого этажа ресторана «Оке-
ан» и магазина «Океан», назначение: объект торговли об-
щей площадью 3215,5 кв. м, этаж 1-й, адрес объекта: Ор-
ловская область, г. Орел, ул. Комсомольская, 256, площа-
дью 1991,5 кв. м, состоящего из:

— нежилого помещения №49 площадью 903,6 кв. м, но-
мера комнат по плану строения: №№ 1, 3, 6—14, 16, 17, 19, 
96, 101, 102, литера «А1», №18, литера «А, А1», №№ 15, 20, 
22—31, 33—40, литера «А»,

— нежилого помещения №50 площадью 1087,9 кв. м, но-
мера комнат по плану строения: №№ 41—63, литера «А», 
№№ 21, 32, 64—83, 83-а, 84—95, 95-а, 95-б, литера «А1».

Характеристика: стены — кирпичные толщиной 55 см, 
чердачное перекрытие — железобетонное, полы — бетон-
ные, оконные проемы — двустворчатые, глухие; инженер-
ные сети (отопление, водопровод, канализация) находятся 
в исправном состоянии, в наличии электроосвещение 
220В. Год постройки — 1974-й.

Объект находится в казне Орловской области.
Целевое назначение: нежилое.
Начальный (минимальный) размер годовой аренд-

ной платы (начальная (минимальная) цена договора): 

409 497 (четыреста девять тысяч четыреста девяносто семь) 
рублей 50 копеек (185 руб. за 1 кв. м в месяц), без учета 
НДС.

Срок действия договора аренды: 10 (десять) лет.
Действующие правообладатели: отсутствуют.
Представление документации об аукционе: докумен-

тация об аукционе размещена в сети Интернет на сайте 
www.adm.orel.ru в свободном доступе. Кроме того, с 14 де-
кабря 2010 года документация об аукционе представляется 
бесплатно по адресу: г.Орел, набережная Дубровинского, 
д. 70, в рабочие дни с 9.00 до 17.00, перерыв с 13.00 до 
14.00 (время московское), на основании заявления любого 
заинтересованного лица, поданного в письменной форме 
или в форме электронного документа, в течение 2 рабочих 
дней с момента подачи заявления.

Сроки подачи заявок на участие в аукционе: заявки 
подаются с 15 декабря 2010 года по 3 февраля 2011 года в 
рабочие дни с 9.00 до 17.00, 3 февраля 2011 года — до 10.00 
по адресу организатора аукциона.

Начало рассмотрения заявок: 3 февраля 2011 года, в 
10.00 по адресу организатора аукциона.

Время и место проведения аукциона:  8 февраля 
2011 года, в 10.00 по адресу организатора аукциона.

Задаток для участия в аукционе установлен в размере 
20 % от начальной (минимальной) цены договора и состав-
ляет 81 899,5 (восемьдесят одна тысяча восемьсот девяно-
сто девять) рублей 50 коп.

Срок для отказа от проведения торгов: организатор 
аукциона вправе отказаться от проведения аукциона не поз-
днее, чем за три дня до даты окончания срока подачи заявок 
на участие в аукционе.

Дополнительная информация может быть получена у ор-
ганизатора аукциона.

УПРАВЛЕНИЕ ПО МУНИЦИПАЛЬНОМУ ИМУЩЕСТВУ 
МЦЕНСКОГО РАЙОНА 

сообщает
о проведении торгов по продаже земельного участка 

из категории сельскохозяйственного назначения 
в форме аукциона с открытой формой подачи 

предложений по цене
Предмет торгов — земельный участок из категории зе-

мель — земли сельскохозяйственного назначения, кадастро-
вый номер: 57:11:0020301:0458, местоположение: Орловская 
область, Мценский район, Аникановский с/с, за южной грани-
цей д. Аниканово, общей площадью 10000 кв. м, разрешенное 
использование: для сельскохозяйственного использования.

Обременения на земельный участок: не зарегистрированы.
Организатор торгов — управление по муниципальному 

имуществу Мценского района.
Начальная цена земельного участка: 20 000 руб., шаг аук-

циона (5 %) — 1000 руб., размер задатка (20 %) — 4 000 руб.
Решение о проведении торгов принято администрацией 

Мценского района, постановление №1519 от 26.11.2010 г.
Решение об отказе в проведении торгов может быть приня-

то до 20 декабря 2010 г.
Задаток должен быть перечислен: УФК по Орловской обла-

сти (отделение по г. Мценску и Мценскому району УФК по Ор-
ловской области УМИ Мценского района), ИНН 5717020024, 
КПП 571701001, р/с 40302810800003000078, ГРКЦ ГУ Банка 
России по Орловской области, г. Орел, БИК 045402001, ОКАТО 
54236000000, л/с 05543006510.

Заявки на участие в торгах принимаются по адресу: Орлов-
ская область, г. Мценск, пл. Ленина, 1, каб. 2, ежедневно, кро-
ме субботы и воскресенья, с 8.00 до 17.00; срок начала при-
ема заявок — с момента публикации извещения, срок оконча-
ния приема заявок — 12 января 2011 г., 12.00.

Для участия в торгах претендент представляет следующие 
документы:

— заявку на участие в аукционе установленной формы, с 
указанием реквизитов счета для возврата задатка;

— платежный документ с отметкой банка о перечислении 
задатка;

— нотариально заверенные копии следующих докумен-
тов — для юридических лиц:

свидетельства о государственной регистрации юридиче-
ского лица;

учредительных документов юридического лица;
свидетельства о постановке на налоговый учет;
документа, подтверждающего полномочия руководителя;
— выписку из решения уполномоченного органа юридиче-

ского лица о совершении сделки (если это необходимо в соот-
ветствии с учредительными документами претендента).

— копии документов, удостоверяющих личность, — для фи-
зических лиц.

Определение участников торгов состоится 12 января 
2011 г. в 14.00 по адресу: Орловская область, г. Мценск, 
пл. Ленина, 1, каб. 2.

Торги состоятся 17 января 2011 г. в 14.00 по адресу: Орлов-
ская область, г. Мценск, пл. Ленина, 1, каб. 2. Победителем бу-
дет признан участник, предложивший наиболее высокую цену, 
с которым будет заключен договор купли-продажи земельно-
го участка в течение 10 рабочих дней после даты проведения 
аукциона.

С формой заявки и проектом договора купли-продажи, а 
также иной интересующей информацией можно ознакомиться 
по адресу: Орловская область, г. Мценск, пл. Ленина, 1, каб. 2, 
ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с 8.00 до 17.00 
(тел.: 8 (48646) 2-19-97, 2-25-16), с момента публикации изве-
щения по 12 января 2011 г.

Осмотр земельного участка на местности осуществляется 
по обращению претендентов в течение времени приема за-
явок.

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

«Поставка лекарственных средств, изделий медицинского назначения, специализированных продуктов лечебного 

питания для детей-инвалидов для обеспечения населения в рамках программы ОНЛС в 1-м полугодии 2011 года»

г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а    10.00       10 декабря 2010 года
Результаты аукциона:

№ лота
Начальная (макси-
мальная) сумма лота

Последнее предложение Предпоследнее предложение

Наименование участника, 
сделавшего последнее пред-
ложение.

Последнее предложе-
ние, руб.

Наименование участника, 
сделавшего предпослед-
нее предложение

П р е д п о с л е д н е е 
предложение, руб.

2 220086,89 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек» 218986,46 — —

3 921044,22 ЗАО «Р-Фарм» 916439,00 — —

4 309656,00 ОГУП «Орелфармация» 294173,20 ЗАО «Лекомед+» 295721,48

5 817790,80 ОГУП «Орелфармация» 801434,98 ЗАО «Р-Фарм» 805523,94

6 204754,00 ОГУП «Орелфармация» 203730,23 — —

7 1522751,78 ЗАО «Р-Фарм» 1515138,02 — —

8 919500,00 ЗАО «Р-Фарм» 901110,00 ОГУП «Орелфармация» 905707,50

9 4612956,72 ОГУП «Орелфармация» 4543762,37 ЗАО «Р-Фарм» 4566827,15

10 1883534,71 ЗАО «Р-Фарм» 1431486,38 ЗАО «Лекомед+» 1440904,05

11 481396,10 ЗАО «Р-Фарм» 418814,61 ЗАО «Лекомед+» 423628,57

12 490431,20 ОГУП «Орелфармация» 487979,04 — —

13 1233748,59 ОГУП «Орелфармация» 1221411,10 ЗАО «Р-Фарм» 1227579,85

14 929722,07 ОГУП «Орелфармация» 915776,24 ЗАО «Р-Фарм» 920424,85

15 681738,00 ОГУП «Орелфармация» 674920,62 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек» 678329,31

22 474107,13 ЗАО «Р-Фарм» 350839,28 ЗАО «Лекомед+» 353209,81

27 259470,00 ЗАО «Р-Фарм» 258172,65 — —

32 250920,00 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек» 249665,40 — —

33 317599,14 ООО «Аструм» 171503,54 ЗАО «Р-Фарм» 174679,53

34 1740609,93 ЗАО «Р-Фарм» 1723203,83 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек» 1731906,88

35 4876374,04 ЗАО «Р-Фарм» 4535027,86 ЗАО «СИА-Черноземье» 4559409,73

36 419868,27 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек» 417768,93 — —

37 5914960,00 ОГУП «Орелфармация» 5500912,80 ЗАО «СИА-Черноземье» 5530487,60

38 666000,00 ЗАО «Р-Фарм» 662670,00 — —

39 541287,97 ЗАО «Р-Фарм» 254405,35 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек» 257111,79

40 368000,00 ООО «Парацельс» 263120,00 ЗАО «Р-Фарм» 264960,00

41 825000,00 ОГУП «Орелфармация» 478500,00
ГК — 406725,00

ЗАО «Компания «Интер-
медсервис» 482625,00

42 6000000,00 ОГУП «Орелфармация» 5940000,00 ЗАО «Р-Фарм» 5970000,00

43 2760270,00 ОГУП «Орелфармация» 2718865,95 ЗАО «Р-Фарм» 2732667,30

44 1757058,80 ЗАО «Компания «ФАРМСТОР» 1554997,04 ООО «Главфарм» 1563782,33

45 1768000,00 ОГУП «Орелфармация» 1741480,00 ЗАО «Р-Фарм» 1750320,00

46 1088000,00 ООО «Аструм» 582080,00 ГУП «Брянскфармация» 587520,00

48 1950000,00 ОГУП «Орелфармация» 1920750,00 ЗАО «Р-Фарм» 1930500,00

49 304184,00 ЗАО «Р-Фарм» 302663,08 — —

50 2526335,00 ОГУП «Орелфармация» 2513703,33 — —

52 1149400,00 ОГУП «Орелфармация» 1132159,00 ЗАО «Р-Фарм» 1137906,00

53 1008000,00 ОГУП «Орелфармация» 997920,00 ЗАО «Р-Фарм» 1002960,00

54 475080,00 ЗАО «Фирма ЦВ «Протек» 470329,20 ЗАО «Р-Фарм» 472704,60

55 1316000,00 ООО «Парацельс» 993580,00 ООО «Главфарм» 1052800,00

56 995739,66 ОГУП «Орелфармация» 975824,87 ЗАО «Р-Фарм» 980803,57

57 1226000,00 ОГУП «Орелфармация» 1213740,00 ЗАО «Р-Фарм» 1219870,00

58 305000,00 ОГУП «Орелфармация» 301902,50 ЗАО «Р-Фарм» 303435,00

59 1500000,00 ЗАО «Р-Фарм» 1215000,00 ЗАО «СИА-Черноземье» 1222500,00

60 1344119,48 ОГУП «Орелфармация» 1297075,30 ООО «Диатест» 1303795,90

61 1333610,00 ОГУП «Орелфармация» 1313605,85 ООО «Сайлент 2000» 1320273,90

Почтовые адреса победителей аукциона и участников, которые сделали предпоследнее предложение по цене кон-

тракта по вышеуказанным лотам:

— ОГУП «Орелфармация»: 302001, г. Орел, ул. Красина, 6-а;
— ЗАО «Лекомед+»: 305025, г. Курск, Магистральный проезд, д.13-в;
— ЗАО «Р-Фарм»: 123154, г. Москва, ул. Берзарина, д. 19, корп.1;
— ЗАО «Фирма ЦВ «Протек»: 127282, г. Москва, ул. Чермянская, д. 2;
— ГУП «Брянскфармация»: 241050, г. Брянск, пр-т Ст. Димитрова, д. 49-а;
— ЗАО «Компания «ФАРМСТОР»: 115522, г. Москва, Севастопольский проспект, д.10 корп. 4;
— ООО «Аструм»: 308012, г. Белгород, ул. Костюкова, д. 36-б;
— ООО «Диатест»: 109147, г. Москва, ул. Марксистская, д. 3, стр.1;
— ООО «Сайлент 2000»: 123103, г. Москва, пр. Маршала Жукова, д.74, к. 2;
— ЗАО «СИА-Черноземье»: 302020, г. Орел, Наугорское шоссе, д. 5;
— ООО «Главфарм»: 115280, г. Москва, Ленинская слобода, д. 32;
— ООО «Парацельс»: 300026, г. Тула, 1-й Южный проезд, д.1, корп 2, кв.1;
— ЗАО «Компания «Интермедсервис»: 111123, г. Москва, ул. Плеханова, д. 4.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Департамент экономики Орловской области со-

общает: ОГУЗ «Орловская областная клиническая боль-
ница» приняло решение о внесении изменений в изве-
щение о проведении открытого аукциона и в документа-
цию об аукционе на право заключить государственный 
контракт на поставку медицинского газообразного кис-
лорода в баллонах. Извещение о проведении открытого 
аукциона было опубликовано в газете «Орловская прав-
да», № 178 от 3.12.2010 г. и размещено в сети Интернет 
на официальном сайте www.adm.orel.ru

Вносимые изменения в извещение о проведении от-
крытого аукциона:

1. Пункт «Начальная (максимальная) цена контрак-

та (цена лота)» изменить, изложив в следующей редак-
ции: «685 000 рублей».

2. Пункт «Срок, место и порядок предоставления 

документации об аукционе, официальный сайт, на 

котором размещается документация об аукционе» 

изменить, изложив в следующей редакции: «Документа-
ция об аукционе предоставляется уполномоченным ор-
ганом бесплатно, в письменной форме или в форме элек-
тронного документа, в течение двух дней со дня получе-
ния письменного заявления от любого заинтересованно-
го лица по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, со дня опуб-
ликования настоящего извещения в газете «Орловская 
правда» до 10.00 17. 01. 2011 г. и размещена в свободном 
доступе в сети Интернет на сайте www.adm.orel.ru в раз-
деле «Государственные закупки».

3. Пункт «Место, дата и время проведения аукцио-

на» изменить, изложив в следующей редакции: «г. Орел, 
ул. Ленина, д. 37-а, зал заседаний, 20.01.2011 г. в 12.00 
(время московское)».

4. Пункт «Количество поставляемого товара» изме-
нить, изложив в следующей редакции: «2 250 баллонов».

Вносимые изменения в документацию об аукционе в 
полном объеме размещены в сети Интернет на офици-
альном сайте www.adm.orel.ru

Коллектив ОГОУ «Орловская школа-интернат I-II вида» 
скорбит по поводу безвременной кончины учителя

ЛИТВИНОЙ

Галины Евгеньевны

и выражает глубокое соболезнование родным и близким 
покойной.

Коллектив МУП «Трамвайно-троллейбусное предприятие» 
выражает глубокое соболезнование директору по экономике 
Анне Анатольевне Билиходзе в связи с кончиной ее отца.

Администрация и коллектив ОГУП «Орловский центр 
«Недвижимость» выражают глубокое соболезнование Тамаре 
Ивановне Чубашенко, главному бухгалтеру предприятия, 
в связи со смертью ее матери.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенный по адресу: 
Орловская область, Троснянский район, д. Турейка, уведом-
ляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Троснянский 
район, ДК с. Муравль.

Дата проведения: 17.01.2011 г.
Время проведения:12.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Спасибин Вячеслав Васильевич.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства).

От имени собственников земельных долей на собрании мо-
жет присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-906-664-66-24.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» участники долевой собственности на земель-
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения, с кадастровым 
номером 57:08:0000000:113, расположенный по адресу: Орловская область, 
Троснянский район, Воронецкое с/п, бывшее КСП «Воронецкое», расположен-
ное в границах участка, уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения:  Орловская область, Троснянский район, 
с. Воронец, здание администрации.

Дата проведения: 15.01.2011 г.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: представитель Черников С.И., действующий по до-

веренности от имени Трофимовой Валентины Ивановны.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собственности зе-

мельного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделя-
ются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собственности зе-
мельного участка, в границах которой находятся невостребованные зе-
мельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собственности зе-
мельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в 
счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный участок при себе не-
обходимо иметь документы, удостоверяющие личность (паспорт), правоустанавли-
вающие или правоподтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени собственников земель-
ных долей на собрании может присутствовать их представитель (доверенное лицо). 

Более подробную информацию можно получить по тел. 8-920-816-65-16.

В объявление, данное Чижиковым Николаем Ивановичем, 
опубликованное в газете «Орловская правда», № 175 (25326) 
от 27 ноября 2010 года, вносятся изменения:

вместо слов: «Чижиков Николай Иванович, представитель от 
имени собственников 9 земельных долей…»

следует читать: «Чижиков Николай Иванович, действующий 
по доверенности от имени собственников 9 земельных долей…»;

вместо слов: «извещает о намерении собственников выделить 
земельный участок общей площадью 970,32 га в счет 9 земельных 
долей в праве общей долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения: Орловская область, 
Глазуновский район, Сеньковская с/а, северо-западнее б. Горенов 
Верх и южнее полосы отвода Московской ж.д.»

следует читать: «извещает о намерении собственников выде-
лить земельный участок общей площадью 38,87 га в счет 9 зе-
мельных долей в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения, распо-
ложенный по адресу: Орловская область, Глазуновский район, 
Сеньковская с/а, северо-западнее б. Горенов Верх.».

В соответствии с положениями ст.14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельный участок из состава земель сельскохо-
зяйственного назначения, кадастровый номер 57:23:0000000:56, 
расположенный по адресу: Орловская область, Колпнянский 
район, Ушаковский с/с, территория бывшего АО «Ушаковское», 
уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Колпнянский р-н, 
п. Колпна, ул. Советская, д. 14 (2-й этаж).

Дата проведения: 18 января 2011 г.
Время проведения: 10.30.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Зиновьев Игорь Владимирович.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в общей долевой соб-

ственности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет земельных 
долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой находятся не-
востребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверждаю-
щие документы на земельную долю (свидетельство), доверен-
ность (в случае представительства). От имени собственников зе-
мельных долей на собрании может присутствовать их представи-
тель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефону 
8 (4862) 76-18-78.

СОБОЛЕЗНОВАННИЯ

ООО ЧОП «Палладин-М» 

требуются охранники для работы в Москве,

возраст — 25—55 лет. 

Опыт работы приветствуется. 

Оплата — от 1000 рублей/сутки. График работы различный. 

Контактные телефоны: 8 (495) 619-31-70, 8 (495) 619-32-11.

ПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫПОДШИПНИКИ, РТИ, ЭЛЕКТРОДЫ
  стопорные кольца, цепи, звеньястопорные кольца, цепи, звенья
 манжеты, сальники, кольца уплотнительные манжеты, сальники, кольца уплотнительные
 паронит, техпластины паронит, техпластины

 р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е ,  р е м н и  п р и в о д н ы е  в е н т и л я т о р н ы е , 
вариаторные, сельскохозяйственныевариаторные, сельскохозяйственные

 р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е ,  р у к а в а  н а п о р н ы е ,  н а п о р н о - в с а с ы в а ю щ и е , 
для газовой сварки и резки металловдля газовой сварки и резки металлов

 РВД (рукава высокого давления) РВД (рукава высокого давления)
 насосы НШ насосы НШ
 металлорежущий и слесарный инструмент металлорежущий и слесарный инструмент

Орловский филиал ООО «Трансмаш»:Орловский филиал ООО «Трансмаш»:
г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой г. Орел, ул. Инженерная, 7 (район Веселой 

Слободы);Слободы);
тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.тел. (4862) 76-06-70, тел./факс 76-06-69.

Товар сертифицирован.Товар сертифицирован.
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Зинаида Егоровна 

ПРОПЛЕТКИНА:

— Я не против того, что 
памятник Алексею Петро-
вичу Ермолову будет 
стоять на бульваре 
Победы. Место это очень 
красивое, достаточно 
спокойное, и машин не 
много проезжает. Можно 
хорошо отдохнуть в 
тишине.

Юрий Анатольевич, 

житель города Орла:

— Бульвар Победы — 
неплохое место для 
установки памятника, но 
только если памятник не 
будет слишком большим и 
если убрать оттуда все 
магазины. А вообще, 
конечно, для крупного 
памятника там будет 
тесновато.

Михаил Георгиевич, 

житель города Орла:

— Считаю, что лучшее 
место для памятника все 
же в историческом центре 
города, среди историче-
ских памятников архитек-
туры: кинотеатра «Ок-
тябрь», ТЮЗа, Банковской 
школы и так далее. А 
бульвар Победы больше 
административный центр 
города.

Нина Николаевна, 

педагог:

— Я не против того, что 
памятник может стоять на 
бульваре Победы. Специа-
листам наверняка виднее, 
где его лучше всего 
поставить. Ведь они 
профессионалы своего 
дела. Домохозяйки не 
должны решать, где его ус-
танавливать.

Раиса Николаевна, 

соцработник:

— Бульвар Победы — 
место хорошее. Он 
хорошо освещен, близок к 
историческому центру и к 
городскому парку.

Михаил Васильевич 

БОРОДИН:

— Если памятник 
Ермолову будет установ-
лен на бульваре Победы — 
хорошо. Во всяком случае 
подвиги генерала созвуч-
ны названию улицы — 
бульвар Победы. 

Алевтина Николаевна, 

жительница города 

Орла:

— Где будет стоять 
памятник, мне все равно. 
Главное, он должен стоять 
там, где будет удобно на 
него смотреть и гулять 
возле этого памятника.

Валерий Николаевич, 

житель города Орла:

— Бульвар Победы — 
прекрасное место для 
установки памятника. Я 
удивляюсь, почему его до 
сих пор нет? Алексей 
Петрович Ермолов был 
великим человеком. Много 
хорошего сделал для 
России. И памятник ему 
должен быть обязательно.

Евгения ТИХОНОВА, 

многодетная мама:

— Где бы этот памятник 
ни установили, если люди 
интересуются историей 
своей страны, историей 
своей области, они везде 
найдут и заметят памят-
ник.

Алена, студентка ОГУ:

— Я не против установ-
ки памятника Ермолову на 
бульваре Победы. Место 
здесь хорошее. Множе-
ство людей, которые 
ежедневно проходят по 
бульвару, будут любовать-
ся новым памятником.

Анастасия, студентка 

ОГУ:

— На бульваре Победы 
находятся несколько 
социально значимых 
объектов, это и больница, 
и почта, и два вуза, аптека. 
Эти заведения посещают 
тысячи человек. Поэтому 
место для установки 
памятника генералу 
Ермолову считаю удач-
ным.
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ГЛАС НАРОДА

В КАКОМ МЕСТЕ В ОРЛЕ ДОЛЖЕН НАХОДИТЬСЯ  ПАМЯТНИК 
ГЕРОЮ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 1812 ГОДА 

ГЕНЕРАЛУ А.П. ЕРМОЛОВУ?

С инициативой установки памятника высту-

пил Губернатор и Председатель Правительства 

Орловской области Александр Петрович Коз-

лов. Он обратился ко всем желающим с про-

сьбой собрать средства на строительство мону-

мента.

Для всех орловцев, желающих внести свой по-

сильный вклад в дело установления памятника 

нашему великому земляку А.П. Ермолову, на-

поминаем реквизиты для перечисления взно-

са:

Ассоциация общественных объединений «Обще-
ственная палата Орловской области»,

302028, г. Орел, бульвар Победы, д. 5-а,
ОГРН 1055700019693,
ИНН 5753036943,
КПП 575301001,
Орловское ОСБ №8595, г. Орел,
302038, г. Орел, ул. Брестская, д. 8.
Корреспондентский счет: 30101810300000000601,
БИК 045402601.
Расчетный счет: 40703810647000110164.
Назначение платежа: благотворительный взнос на 

строительство памятника генералу А.П. Ермолову 
в г. Орле.

С орловцами беседовала Ольга ОЩЕПКОВА.

Фото Елены ДЫШЛЕНКО.
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Дело пахнет 
керосином

Мужчина, подозреваемый в 

поджоге памятника Ленину в 

Болхове, сам сдался 

милиционерам.
Акт вандализма был совершен в ночь на 30 

октября. Памятник В.И. Ленину, расположен-
ный на центральной площади города Болхова, 
был подожжен. В результате монумент полу-
чил повреждения и был отправлен на рестав-
рацию.

В ОВД по Болховскому району возбудили 
уголовное дело по факту вандализма. По «го-
рячим следам» установить подозреваемого не 
удалось.

Однако спустя некоторое время в ОВД по 
Болховскому району пришел мужчина 1963 го-
да рождения. Житель поселка Крыловский 
признался, что именно он поджёг памятник, и 
написал явку с повинной.

Сейчас мужчина активно сотрудничает со 
следствием. Он рассказал, что в тот день он 
собирал металлолом. Подойдя к монументу, он 
решил проверить, из какого тот сделан метал-
ла. Для этого злоумышленник обернул один из 
участ ков памятника утеплителем, облил его 
бензином и поджег. Когда пламя разгорелось, 
болховчанин понял, что зашел слишком дале-
ко. Испугавшись, что кто-то увидит его, зло-
умышленник убежал.

В ходе следствия выяснилось, что задер-
жанный гражданин ранее судим за кражи. К 

подозреваемому применили меру пресечения 
в виде подписки о невыезде.

Пресс-служба УВД.

Всё решат в суде
Завершено расследование 

уголовного дела в отношении 

главы администрации 

Верховского района Орловской 

области Владимира Пониткина, 

который обвиняется в нарушении 

Правил дорожного движения, 

повлекшем по неосторожности 

смерть человека.
По данным следствия, 17 июля 2010 года По-

ниткин, управляя служебным автомобилем ГАЗ–
3102, двигаясь по проселочной автомобильной 
дороге в районе поселка Михайловский Верхов-
ского района Орловской области, допустил ло-
бовое столкновение с автомобилем «моск-
вич-2140». В результате ДТП водитель автомо-
биля «москвич» от полученных телесных повреж-
дений скончался на месте происшествия, а его 
пассажир — женщина — получила телесные пов-
реждения, повлекшие тяжкий вред здоровью.

В настоящее время следствием собрана до-
статочная доказательная база, в связи с чем 
уголовное дело направлено для утверждения 
обвинительного заключения и по следующей 
передачи в суд.

Пресс-служба Следственного управле-

ния Следственного 

комитета при прокуратуре РФ 

по Орловской области.

Приговор вступил 
в силу

Вступил в законную силу 

приговор мирового судьи 

Заводского района г. Орла в 

отношении 37-летнего жителя 

г. Орла, ранее судимого за 

мошенничество и кражи, который 

признан виновным в совершении 

преступления, предусмотренного 

ч. 1 ст. 175 УК РФ (приобретение 

или сбыт имущества, заведомо 

добытого преступным путем). 
Установлено, что осужденный 25.02.2010 

года  получил от своей сожительницы сотовый 
телефон «Сони Эриксон» стоимостью свыше 
11 тысяч рублей, который она буквально за 
пять минут до разговора с ним украла у про-
давца магазина. 

На следующий день, зная, что телефон краде-
ный, осужденный продал его на Центральном 
рынке неустановленному лицу за тысячу рублей. 

Примечательно, что, желая уйти от ответст-
венности, в суде он так и не признал своей ви-
ны в содеянном, пояснив, что якобы не пове-
рил своей сожительнице, что та украла теле-
фон. 

С присоединением части неотбытого нака-
зания по предыдущему приговору суд назна-
чил ему наказание в виде 2 лет 6 месяцев ли-
шения свободы в колонии строгого режима. 

Кассационная жалоба осужденного остав-
лена без удовлетворения.

Прокуратура Орловской области.

КРИМИНАЛ

Не спешите на лёд

Проверить толщину льда мож-
но прочной палкой или пешней. 
Если после двух-трех ударов во-
да не покажется, лед достаточно 
крепок. Особую осторожность 
следует соблюдать в местах, где 
быстрое течение, выступают на 
поверхность кусты, трава, впа-
дают в водоем ручьи и вливают-
ся теплые сточные воды. Если на 
снежном покрове видны прота-

лины — осторожно! Возможно, 
здесь полынья или промоина, не 
успевшая покрыться прочным 
льдом.

Во время рыбной ловли не-
льзя пробивать много лунок на 
ограниченной площади, соби-
раться большими группами. На-
до помнить: ни по первому, ни по 
последнему льду ловить рыбу в 
одиночку нельзя.

Если вы провалились под лед, 
не поддавайтесь панике. Не сле-
дует беспорядочно барахтаться 
и наваливаться всей тяжестью 
тела на тонкую кромку льда. Сле-
дует опереться локтями о лед, 
перевести тело в горизонталь-
ное положение и осторожно вы-
тащить на лед одну ту ногу, кото-
рая ближе к кромке. Затем на-
клониться в ту же сторону, пово-
ротом корпуса вытащить из воды 
вторую ногу и сразу же выкатить-
ся на лед. А затем, не вставая, 
без резких движений отползти 
как можно дальше от опасного 
места.

Антон УХИН.

Наступило время зимнего ледостава на водоемах. 

Лед таит в себе много опасностей и его прочность 

порой бывает трудно определить. Центр ГИМС МЧС 

России по Орловской области предупреждает: 

чтобы избежать несчастного случая, необходимо 

соблюдать правила поведения на льду.
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